

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Oficinas: Mora, 3-Tels.: Redacción 1973 — Admón. 2853 — Miércoles, 24 Enero 1945 — Año XXXV-Núm. 10.185 — Precio del ej. 25 cts. Suscrip. mensual 5'20 pías

## EL CAUDILLO CLAUSURO EL III CONSEJO SINDICAL INDUSTRIAL

En un magnífico discurso expuso el Jefe del Estado la labor realizada por el Gobierno en el campo económico

“Si fué posible nuestro triunfo guerrero en la Cruzada y nuestras victorias de la paz, es debido precisamente a habernos presidido desde el primer día un sentido económico desconocido por los gobiernos y regímenes que nos precedieron.”

“En el orden de los transportes el salto que hemos logrado ha sido gigantesco. Lo mismo en la marina mercante que en los ferrocarriles hemos tenido que superar la crisis más grave de material que nadie pudo imaginarse.”

“Las características de nuestro Régimen en el campo económico son amparar y asimilar las sanas iniciativas particulares”. — “El acierto de nuestro Régimen es precisamente haber sabido dar una base económica a nuestro Movimiento.”

Madrid. — S. E. el Jefe del Estado ha clausurado ayer tarde las tareas del III Consejo Sindical Industrial.

A las cinco y media llegó al Palacio del Consejo Nacional el Caudillo.

Formaba en la plaza de la Marina Española el regimiento Inmemorial y la Centuria de honor de la Jefatura Nacional.

El Caudillo vestía uniforme de Jefe Nacional del Movimiento y

llegó en coche, acompañado del Ministro Secretario General del Movimiento, don José Luis Arrese, escoltado por la Guardia Jalifiana.

En otros coches seguían los Jefes de sus Casas Civil y Militar.

En la plaza frente al edificio del Consejo Nacional fué recibido por el teniente general Saliquet, en compañía del cual revisó las fuerzas del Ejército y la Falange que le rindieron honores.

En la puerta fué saludado por el Gobierno en pleno.

El público estacionado en los alrededores hizo objeto de una calorosa ovación al Jefe del Estado y los gritos de ¡Franco! ¡Franco! se sucedieron ininterrumpidamente durante el tiempo que duró la revista.

Al entrar en el salón de sesiones S. E. el Jefe del Estado las autoridades y jerarquías puestas en pie y brazo en alto le aclamaron con gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

El Caudillo ocupó la presidencia.

A su derecha se sentó el Ministro Secretario y a su izquierda el Vicesecretario de Obras Sociales y Delegado Nacional de Sindicatos.

En el banco del Gobierno ocuparon asientos el Ministro de Asuntos Exteriores, el Presidente

(Continúa en sexta página)

que abrió el Consejo. Este resumen bastaría, por sí mismo, para justificar plenamente el alto interés que el Régimen viene mostrando por la existencia y buena marcha de la Sección Femenina. Sus tareas de formación de la mujer, de asistencia a los menesterosos, de escrupulosa vigilancia de la infancia desvalida, de capacitación de la mujer para ser en su día centro y motor de los hogares españoles, han adquirido una envergadura que resplandece ya en los más distintos aspectos, constituyendo el mejor blasón para esa Sección Femenina incansable en sus desvelos.

Quiera Dios que ese IX Consejo sea, como los anteriores, fecundo en provecho y enseñanzas para cuantas — representando a todas las regiones — en el mismo toman parte.

## DISCURSO DEL CAUDILLO

Productores y camaradas: Al clausurar en este día las tareas del III Consejo Sindical, he querido traerlos la seguridad de que los problemas que en vuestras conclusiones se recogen, responden a las inquietudes que desde los primeros días de nuestra Cruzada

tos que nos habían de permitir triunfar en la contienda y superar el caos monetario y la catastrófica situación en que los gerifaltes rojos sumieron la zona por ellos dominada.

Un esfuerzo ininterrumpido se ha realizado desde entonces en todos los terrenos para la realización del plan económico nacional que levante y engrandezca nuestra economía.

La herencia que en este orden recibimos no podía ser peor. Una balanza comercial tradicionalmente desnivelada, vacíos completamente los depósitos de materias primas, carencia casi absoluta de reservas metálicas y lo que era peor, una falta de preparación anterior para superarla y una ignorancia general en los medios españoles sobre la importancia de tales problemas.

Nos acuciaba alimentar a la Nación y poner en marcha las fuentes de producción españolas, al mis-

mo tiempo que transformáramos nuestra economía. Todo ello en medio de la guerra más grande que soñaron hombres.

El déficit de nuestros productos de alimentación, de aquellos otros naturales o industriales que constituían la base de la vida española tenían que ser urgentemente importados y las disponibilidades en divisas no bastaban para satisfacer ni la décima parte de lo que se necesitaba. Había terminado la batalla guerrera y empezado la más difícil de la economía. Desde entonces se viene trabajando para la intensificación y mejora de nuestra producción. En la agricultura ganamos nuevas tierras para regadíos y aunque hemos empezado ya a recoger los frutos de los esfuerzos hechos y cada año entran en riego nuevos miles de hectáreas, podemos sin embargo, rebasar el ritmo que las transfor-

(Continúa en la 4.ª página)



han acompañado a nuestras tareas de gobierno.

Si fué posible nuestro triunfo guerrero en la Cruzada y nuestras victorias de paz, es debido precisamente a habernos presidido desde el primer día un sentido económico desconocido por los Gobiernos y regímenes que nos precedieron.

En aquellos momentos trágicos de la iniciación de nuestra guerra, cuando sin oro ni apenas medios, nos enfrentamos con el gran problema de financiar la lucha y asegurar el triunfo, de nada nos sirvieron los viejos conceptos de nuestros prohombres liberales, que se habían apoderado del oro y de los caudales de la Patria.

EMPIEZA LA BATALLA ECONOMICA

Entonces comenzó nuestra batalla económica en que rompiendo con los viejos tópicos iniciamos nuestra revolución en concep-

## El periódico "Catholic Herald" escribe sobre la política interior de España

“Los españoles tienen la sensación de que la seguridad de España se funda hoy día en un firme apoyo al actual gobierno y régimen”

Londres.—El periódico británico "Catholic Herald" ha publicado un interesante artículo de su redactor diplomático, que dice así:

“Las informaciones que me llegan de España establecen claramente dos puntos importantes e interdependientes, acerca de la situación española; puntos casi completamente desconocidos en los actuales comentarios británicos.

El primero es que el actual gobierno ha sido muy considerablemente robustecido en el interior, con los recientes disturbios y descontentos habidos en Europa. El segundo es que en los más altos círculos

españoles existe el firme deseo de una más estrecha inteligencia entre España y nuestro país.

El descontento en España en los últimos meses—digámoslo claramente—nunca ha sido subterráneo o clandestino sino literalmente de Ultramar. Propiamente hablando—afirma el redactor diplomático inglés—dentro de España no ha habido movimientos comunistas o socialistas. Todo el tinglado ha sido montado fuera de España, primero por elementos políticos españoles que

(Continúa al final de la primera columna de la 2.ª página)

### EDITORIAL

## El IX Consejo de la Sección Femenina

En la noble tierra vizcaína, bajo la advocación de la Virgen de Begoña, a cuyas plantas postráronse las consejeras en suplica de protección y luz, discurren las tareas del IX Consejo Nacional de la Sección Femenina de la Falange. Así, cumples la que bien puede ser calificada de tradición en la organización: cada vez que se inicia un año, las mujeres falangistas reúnen para hacer balance de la actuación pasada y, de cara al porvenir inmediato, señalar rutas y recibir normas.

Es rica ya la pequeña historia de los ocho Consejos que precedieron al que estos días celebrase. En lugares españoles cuidadosamente elegidos, destacados en nuestra geografía por motivos religiosos o patrióticos, tuvieron lugar siempre tales magnas asambleas. Parece como si quisiera con ello la Sección Femenina mostrar a los cuatro confines de la Patria la grata realidad de su fructuosa vida al servicio de los mejores ideales. Así, casi todas las regiones han podido constatar directamente cómo se labora en las actividades típicamente femeninas por y para España, cómo se tiene disciplina y actividad sin tregua, cómo aquella y ésta caminan parejas, en ininterrumpida superación.

Destaquemos el interés del resumen — elocuencia sin igual de unas cifras ciertamente alentadoras — mostrado a las consejeras y a todos los españoles por la Secretaría Nacional, en la sesión



# ACCIÓN CATÓLICA

## Semana de Formación Familiar dedicada a todas las mujeres

Se celebrará del 29 del corriente al 2 de febrero en el Salón Mallorca

Desde el 29 del corriente al 2 de febrero, se celebrará en el Salón Mallorca, a las 7 de la tarde, una Semana de Formación Familiar dedicada a todas las mujeres conforme el siguiente programa:

Día 29. — "Colaboración de la mujer con su esposo a los fines de la familia", por doña María Esteve de Vicens, del C. P. de San Nicolás.

"Cómo haremos de cada casa una morada de Dios", por doña Carmen Puigercós, del C. P. de San Miguel.

"La familia en el plan de Cristo. Aplicaciones importantes al momento actual". Conferencia a cargo del Rdo. P. Antonio Pericás, Superior de San Francisco.

Día 30. — "Las lecturas en nuestra casa", por la Srta. Magdalena Pons, del C. P. de Santa Eulalia.

"Influencia de la mujer en la felicidad del hogar doméstico", por doña Catalina Arribas de Mulet, del C. P. de San Nicolás.

"Responsabilidades de la esposa en todos los aspectos de la marcha de la familia". Conferencia a cargo del Rdo. P. Lorenzo Rotger, M. SS. CC.

Día 31. — "Cómo formaremos a nuestras hijas en estos tiempos", por doña Adela Marqués Fuster, del C. P. de Santa Cruz.

"Medios para atraer a la vida de familia a la esposa y a los hijos", por doña Magdalena Payeras de Anguera, del C. P. de la Asunción.

"Heroísmos múltiples de la mujer en la familia". Conferencia a cargo del Rdo. don Valentín Herrero.

Día 1 de febrero. — "Ornato de nuestra casa artístico y educativo", por la Srta. Francisca Rosselló, del C. P. de San Jaime.

"Cómo debe entenderse y practicarse la sumisión al esposo", por doña María Pons de Vadell, del C. P. de Santa Eulalia.

(Viene de la 1.ª página)

actuaron en el "maquis" franceses del suroeste y en segundo lugar por el intento de antiguos jefes rojos para explotar este episodio y producir la revolución y la guerra civil.

Ni aún los más ardientes adversarios del régimen creen en la posibilidad de cambios constitucionales importantes, que implicaría una monarquía, que hubiera podido imponerse al General Franco como consecuencia de críticas anteriores.

Debiera comprenderse—afirma el diario inglés—que los españoles de toda condición, políticamente experimentados, sienten un intenso temor del bolchevismo y del marxismo, tanto por conocer los males sociales que lleva consigo, como por la posibilidad de renovarse la temida guerra civil, que determinaría cualquier tentativa de establecer estos regímenes.

Los españoles tienen la sensación de que la seguridad de España se funda hoy día en un firme apoyo al actual gobierno y régimen.

Los estadistas españoles parecen que no estén por completo alejados de la realidad de sus esperanzas de que cualquier gobierno británico victorioso en la guerra consideraría necesario al mejorar las relaciones políticas y comerciales con la Europa Occidental en cuya política y comercial con alguna medida de seguridad.

"El papel y el deber de la madre en la educación de los hijos". Conferencia a cargo del Rdo. don Bartolomé Martorell, Ecnómico de San Sebastián.

Día 2. — "La esposa, sal de la familia. La familia será lo que sea la mujer", por doña María Quiles, del C. P. de San Sebastián.

"Medios para la paz y unión entre los esposos", por doña Josefina Carrión, de Sureda, del C. P. de San Jaime.

"Deberes sacratísimos cuyo descuido produce deplorables consecuencias". Conferencia a cargo del M. Rdo. P. Pedro J. Cerdá, Consiliario IDocesano de las Mujeres de A. C.

NOTA: Las charlas a cargo de las asociadas tendrán solo una duración de diez minutos.

Día 2 de febrero, festividad de la Purificación de Nuestra Señora.

A las 8 y media de la mañana: Misa de Comunión dialogada para todas las mujeres, en el Oratorio del local social.

## 30 años atrás

(De la colección de CORREO DE MALLORCA)

24 Enero 1915

—Se despidió del público la compañía de comedias del señor Fuentes, que ha actuado en el Teatro Principal.

—Para conmemorar el XVII aniversario de su fundación se reunieron en el Hotel Victoria los socios del orfeón "La Protectora". Hubo discursos por el vicepresidente del orfeón don Antonio Coll y el director del mismo don Pablo Coll.

—El Circolo de Obreros Católicos celebró por la mañana solemne acto religioso y velada recreativa por la noche en honor de la Sagrada Familia, Patrona de la Sociedad. Amenizó la velada el Orfeón Mallorquín, dirigido por don José Segura.

—El Circolo liberal-democrático celebró con una animada reunión el triunfo conseguido en el Teatro Lírico por los autores de la celebrada ópera "De pastor a Rey".

—Se estrenó en Balea la ópera "Maruca" del maestro Vives.

### LOCAL PARA DESPACHO

Se alquila en punto céntrico. Informes: Samaritana, 14, 1.ª, de 3 a 6 tarde.

## BOXEO

A 3 ASALTOS

B A L E A R

JUEVES, 25

## Cucurell - Peña

### Aumentos que se autorizan para el transporte de viajeros por carretera

El Boletín Oficial de la Provincia publica la orden del Ministerio de Obras Públicas autorizando a las empresas dedicadas al transporte público de viajeros por carretera en autobuses, sobre recorridos superiores a cinco kilómetros.

Los que percibían 8, 9 y 10 céntimos por viajero y kilómetro percibirán 10'2 cts.; los que 11 1/2; los que doce 18'2; los que trece 15'2 y así hasta llegar a los que percibían 20 céntimos que están autorizados para 26'2 por viajero y kilómetro.

En las líneas con recorrido no superior a cinco kilómetros podrá aplicarse con carácter provisional la percepción máxima de 26'2 céntimos por viajero-kilómetro.

### Servicios de la Policía

#### DELINCUENTES HABITUALES DETENIDOS

Por Agentes de la Comisaría de Policía de esta Capital fué detenido el delincuente habitual contra la propiedad Joaquín Jiménez Gil el que interrogado se confesó autor de haber ustraido una bicicleta del domicilio de un conocido, cuya bicicleta vendió en compañía de otro maleante, Miguel Taberner Oliver, que también fué detenido, a un traperío del caserío de de la Soledad de esta ciudad.

El Jiménez Gil se confesó además autor de haber robado un traje completo y unos zapatos en una casa de esta ciudad, sita en la calle de Juan Alcover 29.

Ambos delincuentes con el atestado instruido fueron puestos a disposición del Sr. Juez de Instrucción de Guardia.

Fué detenido además el maleante Alberto Pamplón Orlach que estaba reclamado por un Juzgado de esta ciudad por delitos contra la propiedad.

Así mismo fueron detenidos e ingresados en la Prisión Provincial para cumplir arresto gubernativo los delincuentes contra la propiedad Julián Díaz Rada y Antonio Pons.

### Delegación Provincial de A. y Transportes

Los señores detallistas poseedores de cartillas para suministros a COLECTIVIDADES se personarán a fin de retirar las mercancías para atenciones de las mismas correspondientes al reparto del presente mes en los almacenes que a continuación se detallan:

Aceite — Aceites Ripoll  
Azúcar cent — Alzamora, S. A.  
Arroz. — Id. id.  
Judías. — Cooper. Agric. Poblense.  
Café. — Cafés Bestard.  
Jabón. — Alzamora, S. A.  
Manteca. — Product. Toci-nera.  
Patatas. — C.R.E.P.A.

Para la entrega de dichas mercancías se cortarán todas las tiras de cupones de las semanas comprendidas entre la 1 a la 5 ambas inclusive, entregándose por ración las cantidades que a continuación se indican:

Aceite: 1 Lt. contra tira II.  
Azúcar cent.: 400 grs. contra tira V.  
Arroz: 500 grs. contra tira III.  
Judías: 500 grs. contra tira III.  
Café: 50 grs. contra tira III.  
Manteca: 200 grs. contra tira II.  
Jabón: 200 grs. contra tira III.  
Patatas: 1 kgs. contra tira IV.

Dichas tiras de cupones y liquidaciones serán entregadas en la forma ordenada.

Palma, 22 de Enero de 1945.  
—El Gobernador Civil Delegado, Manuel Véglison.

### Carburantes Líquidos

Tarjetas clase "A" (Turismos)  
Se reitera anuncio de 5 del actual, publicado en la prensa de esta localidad, en el que se disponía que a partir del día 1 de febrero sólo se entregarán cupos a las tarjetas "A" en la provincia donde se ha extendido la tarjeta.

Lo que se comunica para conocimiento de los Sres. usuarios con tarjeta clase "A".

Palma, 23 de Enero de 1945.  
El Gobernador Civil Presidente de la Junta, Manuel Véglison.

COLLABORADORES OSBORNE

## El III Consejo Sindical Industrial

Charla pronunciada ante el micrófono de "Radio Mallorca" por el Secretario Técnico Sindical, don Antonio Garau Galabert

Apuntamos en charlas anteriores la gran perspectiva que se ofrecía a la Organización Sindical, no exenta empero de enormes dificultades, para que poco a poco y en consonancia con las necesidades de la vida actual fuera impregnando de fondo sentir revolucionario — dando a este vocablo el verdadero significado Nacional Sindicalista — su actuación, sentir revolucionario que debía abarcar la gama total del movimiento en pro de la Justicia Social y su implantación categórica y absoluta.

No dejaría todo ello de parecerse una mera utopía, si no viviéramos todos los días la enorme realidad, si hechos indubitables y tangibles no vinieran a demostrarnos que cada jornada que pasa es un eslabón que se corre, un nuevo paso adelante.

Basta echar una simple mirada a las conquistas habidas, a los hechos sociales incontrovertibles, a los deseos que deja traslucir la Organización Sindical y por ende el Estado en toda ocasión y momento. Somos en realidad la avanzada social en la legislación moderna atemperada al momento histórico actual.

Cuando las Naciones se debaten en guerra cruel y entre sus preocupaciones bélicas se deja oír de vez en cuando alguna que otra voz que clama en pro del mejoramiento económico social de la humanidad, nuestra Patria, nuestro Estado, nuestra Organización Sindical, serenamente reconstruyendo la economía, se preocupan del mejoramiento de la clase productora y establecen todo un ensamblaje moderno de renovación mundial.

A nosotros necesariamente acudirán las Naciones cuando la humanidad dolorida vuelva a su normalidad, cuando se deje cauce a la razón y el sentido común se imponga. Cuando las llamadas de nuestro Pontífice actual Pío XII penetren en todas las conciencias y aguijonee el accionar futuro, movido siempre dentro de las normas cristianas, humanas y justas.

Entonces España volverá a irradiar, como antaño, focos de luz en las inteligencias, dejando nuevamente paso a la idea imperial, imperio del espíritu el mejor y más completo. España una vez más aleccionando el porvenir, jalonando avanzadas, enseñando con su ejemplo.

Entretanto y durante la semana actual se celebran las sesiones en la capital de España de este III Consejo Sindical, dedicado a la Industria española y se busca afanosamente la esencia del obrar que caracteriza la idiosincrasia del productor, entre el tecnicismo de que hacen gala nuestros economistas actuales, que han expresado a través de esas magníficas ponencias presentadas un compendio vivo de la inquietud que nos anima.

Un programa verídico de futuras actuaciones completísimas, una visión clara de la realidad presente para acometer la Obra seguidamente.

Somos verdaderamente ambiciosos, pero de una ambición patriótica, comprensiva... Observamos cómo suena la voz autorizada de nuestro Ministro Secretario General del Movimiento, para demostrar a través de su oración magnífica, como la preocupación social debe ser meta y aspiración de nuestro Estado, y concretamente de nuestros Sindicatos Verticales.

Observamos cómo se valora la Sindicación española para que el empresario y el obrero se dejen de mirar como dos poderes nacidos para la lucha sino como dos colaboradores iguales interesados en el éxito de la empresa y organización.

Sindicación esencialmente católica y cristiana y de sentido humano y valorativo del hombre como tal.

La voz ponderada y equanimemente pero netamente ambiciosa — como en sí lo es el credo y

sentir de la Falange y de los Sindicatos — se deja oír con fuerte matización social, y precisamente en este Consejo en donde lo económico se estudia intensamente, como el año anterior se estudió y encauzaron se las características sociales de nuestros Sindicatos que durante el presente vean acentuada su actuación en tal sentido.

Todo ello hace pensar que únicamente un movimiento completo nos capacitará realmente para el porvenir.

Pero un movimiento humano, justo, en donde el amanecer placentero sustituya a la noche tempestuosa. Con una unificación de fuerzas, con un equilibrio perfecto entre lo económico y lo social.

El Nacional Sindicalismo, con la solución cristiana, sin que intente de la noche al día, hacer la transmutación violenta, pero sí con un objetivo seguro y definido para un mañana próximo y que en su seno viva, como dijo el camarada Arrese "una sociedad a la que unos aportan el dinero y trabajo y otros conocimientos especializados" y en que se sustituya la ansiedad y anhelo actual por una realidad plena.

Este III Consejo Industrial, síntesis de una concepción Nacional en que se acometen tareas, que pretenden establecer un programa de realizaciones inmediatas unas y otras, cuando la normalidad se establezca, nos indica la plenitud de acción de los Sindicatos.

Una plenitud que completa toda una época de sacrificios y sinsabores anteriores — como cruel, duro y penoso es todo alumbramiento — nos sitúa en condición de ser el instrumento capaz y único de que va a disponer nuestro Estado, para la realización del ordenamiento industrial que los nuevos tiempos exigen a toda Nación que milite en vanguardia de la inquietud social moderna.

Según dijo nuestro Delegado Nacional, camarada Fermín Sanz Orrio en recientes declaraciones a la prensa: "Los Sindicatos están en condiciones de tener una visión de conjunto de la economía y son capaces de proponer por tanto soluciones adecuadas para el desarrollo de la Industria Nacional".

El Sindicato Vertical que es Jerarquía y Disciplina, sacrificio y milicia, encuadra a la producción en todos sus aspectos, arrancando desde la base, desde el ambiente local para elevarse en representación genuina y entrañable con la realidad, elevarse digo, hasta el corazón de España, para que se precisó llegara al época actual para merecer atención debida a las altas Jerarquías Nacionales, que son al fin y al cabo en el Sindicato Nacional Vertical, representación total de la comunidad Nacional Sindicalista.

Queremos nuevamente revivir para España aquella época gloriosa gremial en que la filigrana artística sin igual de la feliz concepción del medioevo plasmaba su arte y su donosura, su habilidad y tecnicismo en obras de artesanía que en la vieja tradición española marcan un signo de florecimiento y prosperidad inigualable en el mundo.

Hoy, con entronque con aquella tradición se mueve la industria española pero acorde a los nuevos tiempos, quiere instaurar airesamente una nueva época, que en el sentido técnico de avanzada y en abrazo permanente con la realidad lleve igual signo de grandeza y permanencia, de tipismo y nacionalización característica, que haga que una vez más suene el nombre de España, en el concierto mundial de naciones que supieron acomodar su historia y vivencia en el sentido de los nuevos tiempos.

Es prueba de este firme propósito la labor que realiza nuestra Organización Sindical en este III Consejo Industrial que se celebra actualmente en la capital de España.



# La cabalgata de San Antonio

## La R. S. Hípica da las gracias

Hemos recibido la siguiente nota: Pasada la que ha sido este año brillantísima Cabalgata de San Antonio, la R. S. Hípica de Mallorca nos ruega hagamos pública su gratitud hacia cuantos han contribuido al esplendor de la misma.

A las Autoridades que quisieron enaltecer con su presencia el acto, y al Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad que no solamente dio todo género de facilidades, sino que acordó donar un premio para las carrozas.

Al Ejército que en forma tan generosa y magnífica se sumó a la belleza del desfile, dando la nota artística de sus tres hermosas carrozas, y de la asistencia de la Banda de Música de Infantería, banda de cornetas de Artillería y fuerzas de Caballería.

A cuantos elementos de su seno y particulares llevaron a la comitiva sus respectivos ejemplares de ganado, dando de esta manera riqueza a la interminable fila de vehículos.

Y al pueblo de Palma, en general, que acudió al llamamiento, presenciendo a lo largo de todo el trayecto el paso de la cabalgata.

También quiere hacer llegar a la prensa palmesana una expresión de sentida gratitud por el apoyo constante que presta a su obra, dirigida de manera especial al bien de Mallorca.

A todos, emocionadamente, muchas gracias.

## Cupón del ciego

Sorteo del día 23 Enero 1945  
Primer premio de 25 ptas. al número 003.

Premios de 2'50 ptas. a los números: 103; 203; 303; 403; 503; 603; 703; 803 y 903.

## Comisión Gestora de la Excma. Diputación de Baleares SUBASTA

En el Boletín Oficial de la provincia número 12.194 correspondiente al día 18 del corriente mes, se inserta el anuncio de subasta para la enagenación de los pisos de la finca urbana señalada con el número 12 de la calle de San Agustín de esta Capital, que son propiedad de esta Diputación.

Las proposiciones para optar a dicha subasta han de reintegrarse con una póliza de la clase 6.a (1'50 ptas) llevando, además, adherido un sello provincial de 2 pesetas y podrán presentarse en el Negociado de Beneficencia de la Secretaría de esta Corporación desde el día de la fecha al 12 del venidero mes de Febrero, ambos inclusive, en horas hábiles de oficina y ajustadas en su redacción al modelo publicado.

Palma, 22 de enero de 1945.

El Presidente  
Firmado: Fernando Blanes

## Gobierno Civil

PRESENTACION  
La Sección de Política Interior de este Gobierno interesa la presentación en la misma de don Sebastián Garau Fiol, y de doña Encarnación Belchi Llabrés.

## Servicio Nacional del Trigo

Precio de la harina  
Por la Delegación Nacional de este S. N. T. han sido aprobados para el próximo mes de Febrero los siguientes precios de harina, salvado y residuos de limpia.

Harina de trigo destinada a cupos corrientes del abastecimiento provincial, 198'12 pesetas los 100 kilogramos.

Harina de trigo del 90 % destinada a cupos de canje por los labradores, 132'96 pesetas los 100 kilogramos.

Harina de trigo exceptuada del 80 %, 302'25 pesetas los 100 kilogramos.

Salvado clase única del cupo de abastecimiento provincial a 57 pesetas los 100 kilogramos.

Residuos de limpia del cupo de abastecimiento provincial a 47 pesetas los 100 kilogramos.

Salvado clase única del cupo de harina exceptuada a 65 pesetas los 100 kilogramos.

Residuos de limpia del cupo de harina exceptuada, a 55 pesetas los 100 kilogramos.

Estos precios han de aplicarse en las ventas por los fabricantes de harinas y se entenderán sobre fábrica y sin envase.

Los rendimientos del trigo son, para cupos de abastecimiento y canje, 90 % de harina; 8 % de salvado y 2 % de restos de limpia aprovechables.

Palma de Mallorca, 19 enero de 1945. — El Jefe Provincial. — P. D. Firmado: Félix Sigüenza.

## Sociedad Arqueológica Luliana

Siguiendo tradicional costumbre, el próximo domingo, a las once, en la Basílica de San Francisco, la Sociedad Arqueológica Luliana dedicará solemnemente a su patrono el Bienaventurado Mártir de Cristo Ramón Lull.

Después de la misa se cantará un Te-Deum.

Desde la iglesia los señores Socios de la Arqueológica se trasladarán al domicilio social (Almudaina, 8), donde se reunirá la Junta general reglamentaria de principio de año.

## Fomento Agrícola de Mallorca

Dividendo activo

El Consejo de Administración en sesión celebrada en el día de hoy, ha acordado satisfacer a los Señores accionistas un dividendo complementario con cargo a los beneficios de 1944.

El dividendo se hará efectivo en nuestras oficinas todos los días laborables a partir de 1 de febrero próximo.

Palma, 22 de enero de 1945. — El Subdirector, Secretario del Consejo de Administración. — Salvador Morell.

## FOTOCOPIAS

Todos los documentos de algún valor deben ser fotocopiados.  
Fotografías desde 5 ptas.  
Retulán. General Goded, 10.

## Hora Santa en San Nicolás

LA ORGANIZA LA UNION DIOCESANA DE LOS HOMBRES DE ACCION CATOLICA

Organizada por el Consejo Diocesano de los Hombres de Acción Católica, mañana, de 7 y media a 8 y media de la tarde, tendrá lugar el Ejercicio de la Hora Santa en la Parroquia de San Nicolás, con exposición mayor; predicará el Rdo. Sr. don Sebastián Gayá.

Se invita a todos los Centros y a todas las Ramas y a todos los fiejes en general.

## CULTOS

JUEVES, DIA 25  
La Conversión de S. Pablo y del Beato Ramón Lull

Cuarenta Horas  
Concluyen en Santa Eulalia, en honor del Santo Cristo del Milagro.

A las 9'45. Horas, Misa mayor y exposición.

A las 8'15 de la noche, rezo del Santo Rosario, actos de coro procesión y reserva.

Continúan en San Jerónimo que la Rda. Comunidad consagra a su Madre y Fundadora Santa Paula, viuda.

A las cuatro, exposición del Santísimo.

A las siete, Rosario, solemnes Completas cantadas por la Rda. Comunidad, sermón por el Rdo. Sr. Balle y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En Santa Eulalia, empieza la Novena del glorioso San Blas, abogado contralos males de garganta. Se hará durante la misa de doce.

En San Jaime, a las ocho y media durante el Santo Sacrificio de la misa, cantada por un coro de niños.

En la Merced, a las siete y media, Misa de Comunión Reparadora Conmemorativa para los Jueves Eucarísticos.

Por la noche continuación de la Novena de San Pedro Nolasco.

En la Basílica de San Francisco, se celebrará solemne fiesta en conmemoración de la Conversión del Beato Ramón Lull.

A las diez y media, Misa cantada por la "Schola Cantorum" del Seminario, en la que predicará el Rdo. Sr. don Sebastián Gayá, Profesor del Seminario.

Visita  
A la Virgen de la Anunciación en la Anunciación (Hospital).

## COMISIÓN PROVINCIAL DE EDUCACIÓN NACIONAL

Por el presente se avisa a todos los opositores, tanto varones como hembras que el próximo jueves, día 25 de los corrientes, a las once de la mañana, tendrá lugar la elección de plazas donde realizar el curso de capacitación profesional, en el local que ocupa la Inspección de Enseñanza Primaria (Escuela Graduada de Levante).

Palma, 23 de Enero de 1945.

El Vicepresidente, Dr. Antonio Sancho.

## CASA JUAN FULLANA

Compra toda clase de muebles, puertas, vidrieras, gramófonos y toda clase de objetos de ocasión.

Calle Herrería, 101

## Doña Camila Porcel Zanoquera

Ha fallecido a las 12 del día 23 del actual habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

E. P. D.

Sus afligidos esposo don Juan Capó Valls de Padrinas, hijos don Jaime, doña María Camila, don Miguel, don Juan, doña Camila Fernanda y doña María del Carmen; sus hermanos don Fernando, don José, doña Aurora y doña Matilde; padre político don Jaime Capó; hermanos políticos doña Emilia Rovira, don Ignacio Lesenhe y don Lucas Clar y doña María Capó, sobrinos, primos y demás familia, al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración por su alma y que asistan al Rosario que tendrá lugar el día 24 a las 18'30, en su casa y en la parroquial iglesia de Sta. Fe y, seguidamente a la conducción del cadáver y a los funerales por su alma que se celebrarán en San Francisco el día 26, a las once.

Casa mortuoria: Avda. General Primo de Rivera, 14.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca y Obispo de Menorca han concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

## - DE SOCIEDAD -

**NACIMIENTO**  
El hogar de los esposos Miguel Vila y Antonita Mas se ha visto aumentado con el nacimiento de una niña, su primogénita, a la que se le ha impuesto el nombre de Magdalena.

**DE VIAJE**  
Acaba de llegar de Barcelona el M. Rdo. P. Pedro Monzón, Mercedario, Prior de dicha casa y que también fue Superior de esta de Palma en los días de nuestra guerra civil. Viene para predicar el Triduo (días 26, 27 y 28) de San Pedro Nolasco, Fundador de la Orden Mercedaria.

Esta mañana, en la motonave "Ciudad de Palma", han llegado de Barcelona el Ingeniero Naval don Javier de la Rosa y Mayol; don Gabriel Ballester Bagur; don José Forteza Valls; don Pablo Marqués Fiol; don Bartolomé Mir Rosselló; don Vicente Ferrer de Sant Jordi y Truyols y don Nicolás Garau Garau.

**FALLECIMIENTOS**  
Ayer falleció en esta ciudad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica doña Camila Porcel Zanoquera.

En paz descanse.  
La finada por su trato afable, su bondad y sus sentimientos caritativos, unidos a su vida ejemplar de esposa y madre, era muy estimada por cuantos la conocían.  
Su muerte será muy sentida por sus numerosas amistades.  
Reciba su afligida familia, especialmente su esposo don Juan Capó Valls de Padrinas; sus hijos don Jaime, doña Ma-

## Publicaciones recibidas

Hemos recibido un folleto titulado "Breves meditaciones espirituales sobre las verdades eternas, propias para Santos Ejercicios".

Estas provechosas meditaciones han sido escritas en verso por un socio de las Conferencias de San Vicente de Paúl y comprenden los siguientes puntos:

- Introducción — Fin del hombre
- El pecado — La salvación del alma
- Hemos de morir — El juicio particular
- La eternidad — Existe el infierno? — La confesión — La sagrada comunión — La santa perseverancia.

ria Camila, don Miguel, don Juan, doña Camila Fernanda y doña María del Carmen; sus hermanos don Fernando, don José, Inspector Provincial de Sanidad; doña Aurora y doña María; su padre político, sus hermanos políticos y sus sobrinos el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

En Cañamelar (Valencia) el 22 de los corrientes se durmió en la paz del Señor, confortada con los auxilios espirituales, la Religiosa de la Pureza Rda. M. Josefa Bosch Sansó.

E. P. D.  
La M. Bosch, por su observancia religiosa y por su celo apostólico desplegado entre las jóvenes a cuya formación la había destinado la obediencia, fué singularmente amada de cuantos la trataron.

A la Rdma. M. Superiora General y Rda. Comunidad de Religiosas de la Pureza, lo mismo que a sus familiares en especial a sus hermanos don Mateo, Comandante de Infantería, Rdo. don Bartolomé, Director del Instituto Nacional de Enseñanza Media (ausente), hermanas, sobrinos y demás familia, enviamos el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

## JEFEZ OSBORNE

## Lotería Nacional

Madrid. — Premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional de ayer:

Primer premio de 120.000 pesetas. Número 38.483 despatchado en Barcelona.

Segundo premio de 60.000 pesetas. Número 43.135 despatchado en Granada. Jaén, Alicante, Vigo, Valencia, Murcia, Jerez y Madrid.

Tercer premio de 20.000 pesetas. Número 23.416 despatchado en Barcelona, San Sebastián, Santa Cruz, Madrid, Barcelona, Ceuta y Valladolid.

Premios de 1.500 pesetas: 49.170; 15.357; 48.474; 23.260; 4.164; 40.007; 21.253; 12.417; 25.626; 23.624; 19.406.

## PARA EL CLERO

Gabanes, Sotanas, etc. desde 150 pesetas.  
SASTRERIA LOPEZ — Pza. de Quadrado, 14. — PALMA



# DISCURSO DEL CAUDILLO

(Viene de la 1.ª página)

maciones de esta naturaleza requieren.

La incuria de nuestros productores viene a agravar notablemente este problema con la falta de abonos y sujetos a la dura servidumbre de la importación, mermando su carencia la cuantía de nuestras cosechas. No se durmió el Gobierno, y desde el primer día de la paz viene fomentando la fabricación en España de productos nitrogenados que le aseguran en una parte importante su suministro, que nos permitirá redimirnos del gasto de las cuantiosas sumas que representa elemento tan indispensable para nuestra vida.

## LA CREACION Y MULTIPLICACION DE LAS INDUSTRIAS

En este camino se dictaron leyes que estimularon a los particulares para la creación y multiplicación de nuevas industrias que se fomentó en forma hasta hoy inigualada para la propagación de nuevos cultivos y sólo la prolongación e incidentes de la contienda, dificultando la llegada de utillaje del extranjero, impidieron el que pudiéramos tener ya en servicio muchas de estas empresas.

Pero no paró ahí la actividad estatal, pues de todos es conocida la creación del Instituto Nacional de la Industria, que unas veces en colaboración con la iniciativa particular y otras por cuenta propia, se ha enfrentado con aquellos grandes problemas industriales que rebasaban el margen de las iniciativas privadas.

La fabricación de carburantes líquidos y fibras textiles, aviones, automóviles, aluminio, minerales de interés militar, la construcción de centrales térmicas, el fomento del cultivo del algodón y del tabaco, la intensificación de la repoblación forestal son problemas en marcha, algunos de los cuales empiezan ya a rendir sus frutos.

En el orden de los transportes hemos logrado dar un salto gigantesco.

Lo mismo en la marina mercante que en los ferrocarriles hemos tenido que superar las crisis más graves de material que nadie pudo imaginarse; en los medios navales, para poner a flote y reconstruir todos los barcos hundidos frente a nuestros puertos y sumar al tráfico muchos otros nuevos; y por cuanto a los caminos de hierro se refiere, duplicar el escaso número de locomotoras y vagones que recibimos como herencia de los rojos, cambiar centenares de kilómetros de vías que por el abandono durante muchos años de las empresas estaban en peligrosa situación para el tráfico y aún inaugurar nuevas líneas y electrificar otras que, al ritmo que se construyeron, no hubiesen estado terminadas antes de veinte años.

## EL ESTADO Y LA PRODUCCION

A las devastaciones realizadas por nuestros adversarios que causaron la inmediata y principal crisis económica, unióse la que mediara de cinco años de república con su retrac-

ción de negocios y la paralización de iniciativas; esto tenía que producir a plazo fijo baches en el campo eléctrico, que tenemos que soportar.

No pararon aquí las iniciativas del Gobierno. En materia tan interesante, de la organización de la ciencia española a través del Consejo de Investigaciones Científicas, cuyas publicaciones y trabajos de laboratorios se encuentran en plena marcha, ha resuelto muchos problemas de nuestra producción, superando con ello a las más grandes esperanzas.

La creación de la Facultad Económica, que tan calurosa acogida ha tenido en los medios culturales y universitarios, como lo proclama la numerosísima matrícula, viene a procurar llenar la gran laguna económica que España padecía desde hace más de un siglo.

Todas estas actividades y otras muchas, que sería prolijo enumerar, os demuestran la identificación del Estado en vuestras preocupaciones y lo útil que será para el futuro. Esta leal y entusiasta colaboración que ofrecéis, dará perfección a nuestra obra y nos facilitará descubrir en vuestras filas los valores en el orden técnico y económico, que las hierbas parasitarias de la vieja política no dejaban crecer. Y he de aprovechar la ocasión para reconocer la excelente y entusiasta acogida que en general han tenido en las empresas industriales españolas nuestras disposiciones para la implantación de importantes mejoras en los seguros sociales, con que se van cumpliendo las etapas de nuestra revolución; y la satisfacción aumenta al ver ya hermanados vuestros sindicatos verticales, los económicos y sociales, que el siglo de liberalismo había divorciado.

## FECUNDIDAD DE LAS TAREAS EN EL ORDEN SOCIAL

Cada día brillan más los fecundos resultados de vuestras tareas; no en vano el bienestar de todos está íntimamente ligado a esa armonía y mejora de la producción.

Pudieron antaño existir Estados que huyesen de esta colaboración y presenciaran impasibles las luchas y las crisis que a todos arruinaban; hoy se ha demostrado estar en la economía moderna todo íntimamente ligado, que son los propios empresarios que piden un día y otro a los Poderes Públicos medidas para su protección y no hay Poder que pueda permanecer ya indiferente a la crisis que amenaza a las industrias o a los campos.

La dirección de la economía por el Estado, es exigencia ineludible de los tiempos difíciles de las economías enfermas y en mayor escala en todos los pueblos se viene practicando.

## REVISION DE VIEJAS DOCTRINAS

La guerra, con sus ingentes gastos y destrucciones, ha afectado intensamente el antiguo orden económico, poniendo en período de revisión las viejas doctrinas.

Ya nadie se asusta al es-

cuchar a los hombres responsables de la economía de los pueblos anunciar la continuación de medidas de intervención, una vez terminada la contienda, ni cuanto se pide a los Poderes públicos la incautación de fábricas y minas, lo que hace varios años hubiera sublevado a las conciencias liberales.

Y no digamos cuando para apuntalar un sistema se intentase buscar la seguridad de satisfacer las ansias sociales con proyectos, reformas o avances calcados, y ya por nosotros realizados. Y es que por encima de todo se va abriendo camino la era de lo social que nosotros anunciamos.

No cabe revolución en lo social si no se hace la revolución en lo económico.

Las revoluciones burguesas han terminado para dar paso a las económico-sociales.

La característica de nuestro régimen en el campo económico es el amparar y asimilar las sanas iniciativas particulares, fuente inagotable de progreso; el que bajo lo económico tenga una unidad que al Estado corresponde cuidar y dirigir, no quiere decir lo haya de realizar a espaldas de los distintos sectores económicos, sino en un perfecto equilibrio de colaboración con ellos.

Hasta ahora la dirección económica de la nación había quedado abandonada en España al gran capitalismo, siendo los hombres que vivieron a través de las últimas décadas los regidores de nuestra hacienda y defensores de lo económico. Por mucho que fuera el patriotismo que pudiese animarlos, siempre estaría en pugna su interés privado con el público de la nación.

## LAS REVOLUCIONES NO SON BARATAS

El acierto de nuestro régimen es precisamente haber sabido dar una base económica a nuestro Movimiento, hacer la revolución social no sólo sin menoscabar lo más mínimo las fuentes de la economía sino multiplicando y engrandeciendo éstas. Los maliciosos quieren achacar nuestras realizaciones sociales al proceso general de la carestía que la guerra produce y se registra igualmente en todas las naciones que no han realizado en este orden clase alguna de progresos.

Las revoluciones, evidentemente, no son baratas, sobre todo si se ha de realizar en años lo que estaba abandonado en lustros.

Las mejoras sociales que se llevan a cabo repercuten en una pequeña carga sobre todos los españoles, pues éstos pagan en sus productos las mejoras sociales que representan, pero lo que no puede aceptarse, y yo llamo vuestra atención, es el aprovechar estos nuevos dispendios para abusar incrementando los empresarios sus beneficios.

El aumento de cargas sociales acrecienta los gastos y jornales y forzosa-mente repercutirá en el precio de venta; pero esto no es una razón para aumentar el líquido tantos por cientos de beneficios de cada uno de los factores que intervienen en el mercado, pues representaría un in-

# Prosigue el avance alemán Co Sur de Budapest hacia el Nor

## En la Alta Silesia las fuerzas germanas mantienen sus posiciones al E. y al N. de la zona industrial

Cuartel del Fuhrer. — Comunicado:

"Al Sur de Budapest, nuestras unidades prosiguieron el ataque en dirección Norte, viniendo la dirección resistiendo la enemiga.

Fuerzas diseminadas soviéticas fueron aniquiladas.

Stualisburgo fué ocupada en un ataque nocturno por sorpresa.

800 prisioneros y gran botín fueron capturados.

En Budapest fracasaron los ataques del enemigo, que avanzó sobre el hielo del Danubio hacia la Isla Margarita.

Rechazáronse los ataques contra la parte occidental de la ciudad.

Se derribaron en combates aéreos 31 aviones y se destruyeron 16 carros soviéticos en

un fracasado intento de avanzar al Oeste de la confluencia con el Grau.

En la Alta Silesia hemos mantenido nuestras posiciones al Este y Norte de la zona industrial, salvo pequeñas situaciones, contra los numerosos ataques enemigos.

Se destruyeron 32 carros soviéticos.

En la región al Este de Gpeln y entré Nascan y Oels soviets fueron contenidos mediante contrataques alemanes apoyados por carros.

Cerca de Kalion y al Sur Lodz nuestras unidades derribaron los duros combates defensivos.

Al Norte de Varta las tropas blindadas enemigas avanzaron hasta la región situada al Este de Poscu. Se rechazaron varios ataques bolcheviques en dirección Norte.

Más al Este, el enemigo entró en Deutsch-Beylau y Allenstein.

Al Este de la región de Lagos Mausianos, nuestras tropas rechazaron nuevamente un intento de ruptura soviética.

En las calles de Instertub y en Pergel, se libran combates encarnizados.

EFE

## El Duque de Alba llegó a Madrid

Madrid. — De Londres ha llegado en el avión correo el Embajador de España en Londres, Duque de Alba acompañado de su hija.

EFE

# BOXEO Mahón-Vida

A 8 ASALTOS BALEAR JUEVES, 25

## En la revuelta de Sicilia hubo 38 muertos y 86 heridos

Roma. — En la revuelta producida en Sicilia, con ocasión del llamamiento a filas de varios reemplazos, hubo un total de 38 muertos y 86 heridos.

justo sacrificio de toda la sociedad sin ventaja alguna para los beneficiados, pues automáticamente se despreciaría una capacidad adquisitiva de nuestra moneda.

No hemos de olvidarnos que vivimos en el mundo y necesitamos exportar nuestros productos y aún competir con las tierras y mano de obra más baratas; por ello no podemos jugar con la carestía y hemos de tratar por todos los medios de ajustar y abaratar la vida.

Hemos de considerar que la situación actual del mundo ha convertido de hecho los mercados en monopolios, al ser la demanda superior a la oferta y no existir posible competencia. Por ello no pueden quedar los productos a libre juego de la humana codicia de los que los producen o con ellos comercian.

(Al cerrar nuestra edición, no hemos recibido todavía el final del discurso del Caudillo, que publicaremos en el próximo número).

## El Consejo directivo de la Federación Nacional Asociaciones de Prensa

Madrid. — Bajo la presidencia del Secretario Nacional Sindicato del Papel, Prensa Artes Gráficas, constituyóse Consejo Directivo de la Federación Nacional de Asociaciones de la Prensa de España. Elegido el Consejo Directivo, éste celebró su primera sesión. El Consejo cumplimentó y ofreció respetos al Delegado Nacional Sindicatos. Después celebró una nueva reunión. Los miembros del Consejo Directivo cumplieron al Ministro Secretario de Educación y Delegado Nacional Prensa.

El Consejo Directivo está integrado por las siguientes representaciones y cargos:

Presidente, el de la Asociación de la Prensa de Madrid, Alfonso Alfaro; Vicepresidente, el de Barcelona, Diego Ramírez Pator; Secretario, el de Valenciano Martín Domínguez Barberá; cesecretario, el Presidente de Valladolid, Narciso García; sorero, el del mismo cargo Zaragoza, Antonio Martín y vocales, el Presidente de villa Ramón Rea; el de baio, Bernardo Bureba y Secretario técnico, el Secretario de la Asociación de Prensa, Francisco Casares.



# Continúa la dura lucha en la región de la frontera belgo-luxemburguesa

## Avances aliados en distintos sectores del frente.--Retirada alemana del saliente de Houfalize.-El frente norteamericano al N. y E. de Hagenau se ha derrumbado

COMUNICADO ALIADO  
CuarteI expedicionario aliado.  
Comunicado:

Al Norte de Zetten los aliados han rechazado al enemigo al otro lado del Canal de Linge.

Prosigue la lucha en el sector de Saint Joost, donde unida las enemigas han sido reforzadas con reservas locales.

Se han rechazado los contraataques contra Widfueha y en dirección SE. nuestras fuerzas ocuparon Hoter, Honten y Sels.

Se ha limpiado Born, avanzándose hasta 3 km. al norte de Saint Vith.

Se ha penetrado en Hinderhausen, 5 km. al Oeste de Saint Vith.

Nuestras tropas han tomado un terreno de altura al suroeste de Hinderhausen.

Se ha avanzado km. y medio al este de la línea Hinderhausen--Rogery.

Al este, sur y este de Bovigny, nuestras unidades ganaron tres km. en dirección este, sin tropezar con mucha resistencia.

Se ha limpiado Convy, 4 km. y medio al este de Charant.

Otras unidades han tomado Hachivelle, avanzando dos km. en dirección Sur oeste.

Se ha tomado Boevange.

Vilz fué limpiado de enemigos y se ha tomado Noetrange, 8 km. en dirección noroeste.

Al norte, este y noroeste de Bouscheid, avanzándose más de 2 km. y medio en dirección mas al norte, al oeste del rio Sauer.

Se han rechazado más contraataques enemigos en las cercanías de Tetzingen.

Con los contraataques aliados de los 3 últimos días han quedado limpios de enemigos los principales suburbios de Mulhouse.

Se ha ganado terreno cerca de Sernay a pesar de la resistencia alemana.

Se ha limpiado el bosque de Jongen Bruch capturándose más de mil prisioneros.

### Proyecto de aumento de los cuadros de mandos del Ejército

Madrid. — El presidente de las Cortes ha manifestado esta tarde a los periodistas que había recibido un proyecto aumentando los cuadros de mando del ejército y que la ponencia encargada de examinarlo está intragada por los generales Alonso Vega, García Valiño, Fernández Valladares, coronel Gallarza y García Viñuesa.

Añadió que todas las comisiones trabajan activamente en la actualidad en proyectos que tienen sometidos a su estudio. —Cifra.

En el saliente de Bithche el enemigo ha pretendido infiltrarse. Se redujeron varios grupos adversarios que consiguieron llegar a nuestras posiciones de vanguardia.

Regístróse actividad patrullera en la orilla occidental del Rin, al norte de Estraburgo.

El comunicado da cuenta de operaciones aéreas contra los objetivos enemigos del campo de batalla y la retaguardia enemiga.

Derrribáronse 7 aviones enemigos; 8 más fueron destruidos en tierra, 9 bombarderos pesados, 2 medios y 21 cazas no han regresado.

DEL COMUNICADO ALEMÁN  
En el frente occidental los ingleses prosiguieron sus ataques contra nuestra cabeza de



puente del Rur, al SE. de Maaséyok, donde concentran nuevos refuerzos. Se destruyeron numerosos carros, causando a los ingleses elevadas bajas como precio de los éxitos locales mínimos conseguidos.

En la región de la frontera belgo-luxemburguesa nuestras tropas libraron ayer duros combates en el sector de Saint Vith y al Norte del Sauer.

Nuestras unidades destruyeron catorce carros, aunque no pudieron impedir con su tenaz resistencia que el adversario ocupara algunas localidades.

Para rectificar el frente nuestras tropas se retiraron del saliente de Houffalize a posiciones preparadas de antemano, sin que se registrara presión enemiga.

Bajo la presión de nuestros ataques concéntricos desde la cabeza de puente del Rin, al Norte de Estraburgo y desde los Bajos Vosgos, el frente norteamericano se ha derrumbado al Norte y Este de Hagenau.

# Más de 30.000 productores ferroviarios rindieron homenaje de gratitud al Caudillo

(Viene de la 8.ª página)  
tributó a S. E. un cariñosísimo recibimiento.

El Caudillo entró en la Secretaría General, en cuyo patio formaban la centuria de honor de la Jefatura Provincial del Movimiento y la guardia de la Secretaría, que igualmente fueron revistadas por el Caudillo. Allí fué saludado por los Ministros de Hacienda, Trabajo, Obras Públicas, Justicia, Educación Nacional y Agricultura.

En el vestíbulo del edificio recibieron al Generalísimo brazo en alto y a los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! los miembros de la Junta Política, Vicesecretarios, Delegados Nacionales y otras jerarquías.

S. E. subió directamente al despacho del Ministro Secretario donde recibió al Consejo de la RENFE y a una comisión formada por 12 obreros ferroviarios, a quienes acompañaba el Jefe Nacional del Sindicato del Transporte, Marqués de Zayas, que ofreció el homenaje al Jefe del Estado con encendidas palabras de gratitud.

### DISCURSO DEL SEÑOR ZAYAS

El Jefe del Sindicato Nacional, señor Zayas, habló y dijo: "Cuando un hombre o una colectividad sienten una noble y legítima aspiración, si al poner en

ejecución los medios de conseguir la encuentra el camino sin obstáculos en que las demás voluntades se muestran propicias a la ayuda y la prometen y la llevan a cabo, al conseguir la satisfacción de aquel deseo no experimentan ni remotamente la profunda satisfacción que se da cuando en el camino erizado de dificultades surge quien levanta el brazo armado de la justicia y rompen los valladares que cerraban la ruta.

Entonces, al lograr el triunfo es posible que a la satisfacción se una al más hermoso de los sentimientos humanos: la gratitud.

Añade que en los ferrocarriles y en ellos una porción de abnegados españoles en tarea siempre dura y en muchas ocasiones heroica, hacían posible que cada día las alegrías y los dolores humanos y cargamentos de frutos de la riqueza nacional y del trabajo llegasen a su destino. A cambio de ello esos españoles no pedían más que una cosa: justicia; justicia que pusiera en armonía sus condiciones de vida individual y familiar con rudeza y delicadeza de su trabajo. A ellos llegaron mil veces las voces de los falaces, de los que que les prometían para utilizar su ilusionada esperanza como mercancía electoral o como carne de cañón para las barricadas tras las que poder aunar el tinglado de la anti-España. Una y otra vez se les engañó vilmente.

Sólo cuando vuestra voz, Señor, puso en pie sobre las bayonetas y la justicia para todos los españoles los ferroviarios comprendieron que la hora de la justicia llegaba para ellos, que han aprendido en la lección que cada día daís al mundo de como se gobierna a un pueblo, que era bajo vuestro caudillaje cuando su sed de justicia podía ser saciada.

Ya está su deseo cumplido y porque así es, vengo, en nombre de todos ellos, a decirlos, Señor, que sus inteligencias y sus músculos están a vuestro servicio, que es el de España, para cada día poner el alma entera en su trabajo y cada noche en sus labios y su corazón una oración en que se pida a Dios sus bendiciones para vuestra persona y el Estado Nacional Sindicalista. Su gozo será cumplido si atendéis su petición que os transmito de otorgar el favor de vuestra presencia, que esperan.

### OVACIONES ENTUSIASTAS AL CAUDILLO

Después de contestar el Generalísimo al parlamento del camarada Zayas, se asomó al balcón central de la Secretaría General del Movimiento acompañado del Gobierno. El público le tributó una delirante ovación que se prolongó durante varios minutos, agitando al mismo tiempo las banderas y cartelones de saludo que portaban los ferroviarios, así como las boinas de los muchachos del Frente de Juventudes.

Hecho el silencio, se interpretó el Himno Nacional y se cantó el Cara a Sol, dando el Caudillo los gritos de ritual.

A las dos de la tarde abandonaba S. E. el edificio, siendo despedido con los mismos honores que a su llegada y en medio de delirantes vítores y aclamaciones y gritos de ¡Franco! ¡Franco!

# ULTIMA HORA

## El Papa recibió a más 4.000 congregantes marianos

### El Embajador de España y el P. Villaret ofrecieron al Sumo Pontífice un pergamino

#### «La época actual, dijo S.S. en una alocución, pide católicos sin miedo, para quienes sea cosa natural confesar su fe con palabras y actos». —Elogio de la Congregación Mariana de Valencia

Ciudad del Vaticano. — Su Santidad el Papa recibió el pasado domingo en audiencia especial a más de 4.000 congregantes marianos pertenecientes a nacionalidades diferentes que acudieron al Vaticano para asociarse a la conmemoración del quincuagésimo aniversario del ingreso de Su Santidad Pío XII en la Congregación Mariana de Roma.

Asistió a la ceremonia el cuerpo diplomático acreditado ante la Santa Sede.

Entre las delegaciones reunidas figuraban Alemania, España, Portugal y Rusia.

El embajador de España y el Padre Villaret, ofrecieron al Sumo Pontífice un pergamino en el que consta que los congregantes marianos españoles presentan al Santo Padre 1.303 misas celebradas, 6.590 misas oídas, 62.816 comuniones, 100.132 rosarios rezados, 205.647 sacrificios.

Durante la ceremonia Su Santidad pronunció un discurso explicando la naturaleza y el carácter de las Congregaciones Marianas y trazó normas para su actividad, principalmente en la hora presente.

Afirmó que la época presente tiene necesidad de católicos que ya desde su primera juventud tengan sólidas raíces en la fe para que no vacíen aunque no se vean sostenidos ni reconfortados por el fervor de cuantos les circundan.

La época actual pide católicos sin miedo, para quienes sea cosa perfectamente natural el confesar abiertamente su fe con las palabras y con los actos, siempre que la ley de Dios y el sentimiento del honor cristiano lo requieran, verdaderos hombres, hombres íntegros, firmes, intrépidos, pues los que no lo

son sino a medias, se ven apartados, rechazados y pisoteados por el mismo mundo de nuestros días.

Su Santidad habló después de la formación de los jóvenes y puso como modelo la formación española con las siguientes palabras:

"Indudablemente la cultura general y profesional no puede tener en todas partes la amplitud conseguida por ejemplo en la Congregación de Valencia, en España, donde existen diferentes secciones: Jurídica, Científica, Literaria y Técnica, dotadas todas ellas de instrumentos y medios de estudio y de trabajo práctico. Especialmente la Sección media con su Clínica y su Dispensario, que aseguran a los Congregantes, gracias a la cooperación de ilustres Maestros pertenecientes también a la Congregación, un puesto eminente en el campo de sus respectivas profesiones."

BODEGA MALLORCA  
la casa mejor surtida en coñacs, cremas, vinos, licores y champañas. (Pl. Cuadrado)



# DISCURSO DEL CAUDILLO

(Viene de la 1.ª página)

maciones de esta naturaleza requieren.

La incuria de nuestros productores viene a agravar notablemente este problema con la falta de abonos y sujetos a la dura servidumbre de la importación, mermando su carencia la cuantía de nuestras cosechas. No se durmió el Gobierno, y desde el primer día de la paz viene fomentando la fabricación en España de productos nitrogenados que le aseguran en una parte importante su suministro, que nos permitirá redimirnos del gasto de las cuantiosas sumas que representa elemento tan indispensable para nuestra vida.

## LA CREACION Y MULTIPLICACION DE LAS INDUSTRIAS

En este camino se dictaron leyes que estimularon a los particulares para la creación y multiplicación de nuevas industrias que se fomentó en forma hasta hoy inigualada para la propagación de nuevos cultivos y sólo la prolongación e incidentes de la contienda, dificultando la llegada de utillaje del extranjero, impidieron el que pudiéramos tener ya en servicio muchas de estas empresas.

Peró no paró ahí la actividad estatal, pues de todos es conocida la creación del Instituto Nacional de la Industria, que unas veces en colaboración con la iniciativa particular y otras por cuenta propia, se ha enfrentado con aquellos grandes problemas industriales que rebasaban el margen de las iniciativas privadas.

La fabricación de carburantes líquidos y fibras textiles, aviones, automóviles, aluminio, minerales de interés militar, la construcción de centrales térmicas, el fomento del cultivo del algodón y del tabaco, la intensificación de la repoblación forestal son problemas en marcha, algunos de los cuales empiezan ya a rendir sus frutos.

En el orden de los transportes hemos logrado dar un salto gigantesco.

Lo mismo en la marina mercante que en los ferrocarriles hemos tenido que superar las crisis más graves de material que nadie pudo imaginarse; en los medios navales, para poner a flote y reconstruir todos los barcos hundidos frente a nuestros puertos y sumar al tráfico muchos otros nuevos; y por cuanto a los caminos de hierro se refiere, duplicar el escaso número de locomotoras y vagones que recibimos como herencia de los rojos, cambiar centenares de kilómetros de vías que por el abandono durante muchos años de las empresas estaban en peligrosa situación para el tráfico y aún inaugurar nuevas líneas y electrificar otras que, al ritmo que se construían, no hubiesen estado terminadas antes de veinte años.

## EL ESTADO Y LA PRODUCCION

A las devastaciones realizadas por nuestros adversarios que causaron la inmediata y principal crisis económica, uniósela la que mediara de cinco años de república con su retrac-

ción de negocios y la paralización de iniciativas; esto tenía que producir a plazo fijo baches en el campo eléctrico, que tenemos que soportar.

No pararon aquí las iniciativas del Gobierno. En materia tan interesante, de la organización de la ciencia española a través del Consejo de Investigaciones Científicas, cuyas publicaciones y trabajos de laboratorios se encuentran en plena marcha, ha resuelto muchos problemas de nuestra producción, superando con ello a las más grandes esperanzas.

La creación de la Facultad Económica, que tan calurosa acogida ha tenido en los medios culturales y universitarios, como lo proclama la numerosísima matrícula, viene a procurar llenar la gran laguna económica que España padecía desde hace más de un siglo.

Todas estas actividades y otras muchas, que sería prolijo enumerar, os demuestran la identificación del Estado en vuestras preocupaciones y lo útil que será para el futuro. Esta leal y entusiasta colaboración que ofrecéis, dará perfección a nuestra obra y nos facilitará a descubrir en vuestras filas los valores en el orden técnico y económico, que las hierbas parasitarias de la vieja política no dejaban crecer. Y he de aprovechar la ocasión para reconocer la excelente y entusiasta acogida que en general han tenido en las empresas industriales españolas nuestras disposiciones para la implantación de importantes mejoras en los seguros sociales, con que se van cumpliendo las etapas de nuestra revolución; y la satisfacción aumenta al ver ya hermanados vuestros sindicatos verticales, los económicos y sociales, que el siglo de liberalismo había divorciado.

## FECUNDIDAD DE LAS TAREAS EN EL ORDEN SOCIAL

Cada día brillan más los fecundos resultados de vuestras tareas; no en vano el bienestar de todos está íntimamente ligado a esa armonía y mejora de la producción.

Pudieron antaño existir Estados que huyesen de esta colaboración y presencia-ran impasibles las luchas y las crisis que a todos arruinaban; hoy se ha demostrado estar en la economía moderna todo íntimamente ligado, que son los propios empresarios que piden un día y otro a los Poderes Públicos medidas para su protección y no hay Poder que pueda permanecer ya indiferente a la crisis que amenaza a las industrias o a los campos.

La dirección de la economía por el Estado, es exigencia ineludible de los tiempos difíciles de las economías enfermas y en mayor escala en todos los pueblos se viene practicando.

## REVISION DE VIEJAS DOCTRINAS

La guerra, con sus ingentes gastos y destrucciones, ha afectado intensamente el antiguo orden económico, poniendo en período de revisión las viejas doctrinas.

Ya nadie se asusta al es-

cuchar a los hombres responsables de la economía de los pueblos anunciar la continuación de medidas de intervención, una vez terminada la contienda, ni cuanto se pide a los Poderes públicos la incautación de fábricas y minas, lo que hace varios años hubiera sublevado a las conciencias liberales.

Y no digamos cuando para apuntalar un sistema se intentase buscar la seguridad de satisfacer las ansias sociales con proyectos, reformas o avances calcaados, y ya por nosotros realizados. Y es que por encima de todo se va abriendo camino la era de lo social que nosotros anunciamos.

No cabe revolución en lo social si no se hace la revolución en lo económico.

Las revoluciones burguesas han terminado para dar paso a las económico-sociales.

La característica de nuestro régimen en el campo económico es el amparar y asimilar las sanas iniciativas particulares, fuente inagotable de progreso; el que bajo lo económico tenga una unidad que al Estado corresponde cuidar y dirigir, no quiere decir lo haya de realizar a espaldas de los distintos sectores económicos, sino en un perfecto equilibrio de colaboración con ellos.

Hasta ahora la dirección económica de la nación había quedado abandonada en España al gran capitalismo, siendo los hombres que vinieron a través de las últimas décadas los regidores de nuestra hacienda y defensores de lo económico. Por mucho que fuera el patriotismo que pudiese animarlos, siempre estaría en pugna su interés privado con el público de la nación.

## LAS REVOLUCIONES NO SON BARATAS

El acierto de nuestro régimen es precisamente haber sabido dar una base económica a nuestro Movimiento, hacer la revolución social no sólo sin menoscabar lo más mínimo las fuentes de la economía sino multiplicando y engrandeciendo éstas. Los maliciosos quieren achacar nuestras realizaciones sociales al proceso general de la carestía que la guerra produce y se registra igualmente en todas las naciones que no han realizado en este orden clase alguna de progresos.

Las revoluciones, evidentemente, no son baratas, sobre todo si se ha de realizar en años lo que estaba abandonado en lustros.

Las mejoras sociales que se llevan a cabo repercuten en una pequeña carga sobre todos los españoles; pues éstos pagan en sus productos las mejoras sociales que representan, pero lo que no puede aceptarse, y yo llamo vuestra atención, es el aprovechar estos nuevos dispendios para abusar incrementando los empresarios sus beneficios.

El aumento de cargas sociales acrecienta los gastos y jornales y forzosamente repercutirá en el precio de venta; pero esto no es una razón para aumentar el líquido tantos por cientos de beneficios de cada uno de los factores que intervienen en el mercado, pues representaría un in-

# Prosigue el avance alemán Sur de Budapest hacia el Norte

## En la Alta Silesia las fuerzas germanas mantienen sus posiciones al E. y al N. de la zona industrial

Cuartel del Fuhrer. — Comunicado:

"Al Sur de Budapest, nuestras unidades prosiguieron el ataque en dirección Norte, venciendo la acentuada resistencia enemiga.

Fuerzas diseminadas soviéticas fueron aniquiladas.

Stualisemburgo fué ocupada en un ataque nocturno por sorpresa.

800 prisioneros y gran botín fueron capturados.

En Budapest fracasaron los ataques del enemigo, que avanzó sobre el hielo del Danubio hacia la Isla Margarita.

Rechazáronse los ataques contra la parte occidental de la ciudad.

Se derribaron en combates aéreos 31 aviones y se destruyeron 16 carros soviéticos en

un fracasado intento de ir al Oeste de la confluencia con el Grau.

En la Alta Silesia hemos mantenido nuestras posiciones al Este y Norte de la zona industrial, salvo pequeñas fluctuaciones, contra los numerosos ataques enemigos.

Se destruyeron 32 carros viéticos.

En la región al Este de Opehn y entre Nascan y Oels soviéticos fueron contenidos mediante contraataques alemanes apoyados por carros.

Cerca de Kalion y al Sur de Lodz nuestras unidades paguen los duros combates fensivos.

Al Norte de Varta las tropas blindadas enemigas avanzaron hasta la región situada al Este de Poscu. Se rechazaron varios ataques bolcheques en dirección Norte.

Más al Este, el enemigo trató en Deusch-Beylau y Allenstein.

Al Este de la región de Lagos Mausianos, nuestras tropas rechazaron nuevamente un intento de ruptura soviética.

En las calles de Insterburg y en Pörgel, se libran combates encarnizados.

EFE

## El Duque de Alba llegó a Madrid

Madrid. — De Londres ha llegado en el avión correo el Embajador de España en Londres, Duque de Alba acompañado de su hija.

# BOXEO Mahón-Vida

A 8 ASALTOS  
BALEAR  
JUEVES, 25

## En la revuelta de Sicilia hubo 38 muertos y 86 heridos

Roma. — En la revuelta producida en Sicilia, con ocasión del llamamiento a filas de varios reemplazos, hubo un total de 38 muertos y 86 heridos.

justo sacrificio de toda la sociedad sin ventaja alguna para los beneficiados, pues automáticamente se desprendería una capacidad adquisitiva de nuestra moneda.

No hemos de olvidarnos que vivimos en el mundo y necesitamos exportar nuestros productos y aún competir con las tierras y mano de obra más baratas; por ello no podemos jugar con la carestía y hemos de tratar por todos los medios de ajustar y abaratar la vida.

Hemos de considerar que la situación actual del mundo ha convertido de hecho los mercados en monopolios, al ser la demanda superior a la oferta y no existir posible competencia. Por ello no pueden quedar los productos a libre juego de la humana codicia de los que los producen o con ellos comercian.

(Al cerrar nuestra edición, no hemos recibido todavía el final del discurso del Caudillo, que publicaremos en el próximo número).

## El Consejo directivo de la Federación Nacional de Asociaciones de Prensa

Madrid. — Bajo la presidencia del Secretario Nacional Sindicato del Papel, Prensa Artes Gráficas, constituyóse el Consejo Directivo de la Federación Nacional de Asociaciones de la Prensa de España. Elegido el Consejo Directivo, éste celebró su primera sesión. El Consejo cumplimentó y ofreció respetos al Delegado Nacional Sindicatos. Después celebró una nueva reunión. Los miembros del Consejo Directivo complimentaron al Ministro Secretario, Vicesecretario de Educación y Delegado Nacional Prensa.

El Consejo Directivo está integrado por las siguientes representaciones y cargos:

Presidente, el de la Asociación de la Prensa de Madrid, el Alfaro; Vicepresidente, el Barcelona, Diego Ramírez Pastor; Secretario, el de Valer Martín Domínguez Barberá; cese secretario, el Presidente Valladolid; Narciso García Sorero, el del mismo cargo Zaragoza, Antonio Martín y vocales, el Presidente de villa Ramón Rea; el de baio, Bernardo Bureba y Secretario técnico, el Secretario neral de la Asociación de Madrid, Francisco Casares.



# Continúa la dura lucha en la región de la frontera belgo-luxemburguesa

## Avances aliados en distintos sectores del frente.--Retirada alemana del saliente de Houfalize.-El frente norteamericano al N. y E. de Hagenau se ha derrumbado

COMUNICADO ALIADO  
Cuartel expedicionario aliado.  
Comunicado:

Al Norte de Zetten los aliados han rechazado al enemigo al otro lado del Canal de Linje. Prosigue la lucha en el sector de Saint Joost, donde unidas las enemigas han sido reforzadas con reservas locales.

Se han rechazado los contraataques contra Widfeucha y en dirección SE. nuestras fuerzas ocuparon Hoter, Honten y Sels ten.

Se ha limpiado Born, avanzan desde hasta 3 km. al norte de Saint Vith.

Se ha penetrado en Hinderhausen, 5 km. al Oeste de Saint Vith.

Nuestras tropas han tomado un terreno de altura al suroeste de Hinderhausen.

Se ha avanzado km. y medio al este de la línea Hinderhausen--Rogery.

Al este, sur y este de Bovigny, nuestras unidades ganaron tres km. en dirección este, sin tropezar con mucha resistencia.

Se ha limpiado Convy, 4 km. y medio al este de Charant.

Otras unidades han tomado Hachiville, avanzando dos km. en dirección Sur oeste.

Se ha tomado Boevange. Vilz fué limpiado de enemigos y se ha tomado Noetrange, 3 km. en dirección noroeste.

Al norte, este y noroeste de Boumscheid, avanzándose más de km. y medio en dirección mas al norte, al oeste del río Sauer.

Se han rechazado más contraataques enemigos en las cercanías de Terzingen.

Con los contraataques aliados de los 3 últimos días han quedado limpios de enemigos los principales suburbios de Mulhouse.

Se ha ganado terreno cerca de Sernay a pesar de la resistencia alemana.

Se ha limpiado el bosque de Longen Bruch capturándose más de mil prisioneros.

### Proyecto de aumento de los cuadros de mandos del Ejército

Madrid. — El presidente de las Cortes ha manifestado esta tarde a los periodistas que había recibido un proyecto aumentando los cuadros de mandos del ejército y que la ponencia encargada de examinarlo está intragada por los generales Alonso Vega, García Valiño, Fernández Valladares, coronel Gallarza y García Viñuesa. Añadió que todas las comisiones trabajan activamente en la actualidad en proyectos que tienen sometidos a su estudio. —Cifra.

En el saliente de Bithche el enemigo ha pretendido infiltrarse. Se redujeron varios grupos adversarios que consiguieron llegar a nuestras posiciones de vanguardia.

Registróse actividad patrullera en la orilla occidental del Rin, al norte de Estraburgo.

El comunicado da cuenta de operaciones aéreas contra los objetivos enemigos del campo de batalla y la retaguardia enemiga.

Derrribáronse 7 aviones enemigos; 8 más fueron destruidos en tierra, 9 bombarderos pesados, 2 medios y 21 cazas no han regresado.

#### DEL COMUNICADO ALEMÁN

En el frente occidental los ingleses prosiguieron sus ataques contra nuestra cabeza de

puente del Rur, al SE. de Maaséyok, donde concentran nuevos refuerzos. Se destruyeron numerosos carros, causando a los ingleses elevadas bajas como precio de los éxitos locales mínimos conseguidos.

En la región de la frontera belgo-luxemburguesa nuestras tropas libraron ayer duros combates en el sector de Saint Vith y al Norte del Sauer.

Nuestras unidades destruyeron catorce carros, aunque no pudieron impedir con su tenaz resistencia que el adversario ocupara algunas localidades.

Para rectificar el frente nuestras tropas se retiraron del saliente de Houffalize a posiciones preparadas de antemano, sin que se registrara presión enemiga.

Bajo la presión de nuestros ataques concéntricos desde la cabeza de puente del Rin, al Norte de Estraburgo y desde los Bajos Vosgos, el frente norteamericano se ha derrumbado al Norte y Este de Hagenau.



# ULTIMA HORA

## El Papa recibió a más 4.000 congregantes marianos

## El Embajador de España y el P. Villaret ofrecieron al Sumo Pontífice un pergamino

### «La época actual, dijo S.S. en una alocución, pide católicos sin miedo, para quienes sea cosa natural confesar su fe con palabras y actos». —Elogio de la Congregación Mariana de Valencia

Ciudad del Vaticano. — Su Santidad el Papa recibió el pasado domingo en audiencia especial a más de 4.000 congregantes marianos pertenecientes a nacionalidades diferentes que acudieron al Vaticano para asociarse a la conmemoración del quincuagésimo aniversario del ingreso de Su Santidad Pío XII en la Congregación Mariana de Roma.

Asistió a la ceremonia el cuerpo diplomático acreditado ante la Santa Sede.

Entre las delegaciones reunidas figuraban Alemania, España, Portugal y Rusia.

El embajador de España y el Padre Villaret, ofrecieron al Sumo Pontífice un pergamino en el que consta que los congregantes marianos españoles presentan al Santo Padre 1.303 misas celebradas, 6.590 misas oídas, 62.816 comuniones, 100.132 rosarios rezados, 205.647 sacrificios.

Durante la ceremonia Su Santidad pronunció un discurso explicando la naturaleza y el carácter de las Congregaciones Marianas y trazó normas para su actividad, principalmente en la hora presente. Afirmó que la época presente tiene necesidad de católicos que ya desde su primera juventud tengan sólidas raíces en la fe para que no vacilen aunque no se vean sostenidos ni reconfortados por el fervor de cuantos les circundan. La época actual pide católicos sin miedo, para quienes sea cosa perfectamente natural el confesar abiertamente su fe con las palabras y con los actos, siempre que la ley de Dios y el sentimiento del honor cristiano lo requieran, verdaderos hombres, hombres íntegros, firmes, intrépidos, pues los que no lo

son sino a medias, se ven apartados, rechazados y pisoteados por el mismo mundo de nuestros días.

Su Santidad habló después de la formación de los jóvenes y puso como modelo la formación española con las siguientes palabras:

«Indudablemente la cultura general y profesional no puede tener en todas partes la amplitud conseguida por ejemplo en la Congregación de Valencia, en España, donde existen diferentes secciones: Jurídica, Científica, Literaria y Técnica, dotadas todas ellas de instrumentos y medios de estudio y de trabajo práctico. Especialmente la Sección media con su Clínica y su Dispensario, que aseguran a los Congregantes, gracias a la cooperación de ilustres Maestros pertenecientes también a la Congregación, un puesto eminente en el campo de sus respectivas profesiones.»

#### BODEGA MALLORCA

la casa mejor surtida en coñacs, cremas, vinos, licores y champañas. (Pl. Cuadrado).

# Más de 30.000 productores ferroviarios rindieron homenaje de gratitud al Caudillo

(Viene de la 8.ª página)

tributó a S. E. un cariñosísimo recibimiento.

El Caudillo entró en la Secretaría General, en cuyo patio formaban la centuria de honor de la Jefatura Provincial del Movimiento y la guardia de la Secretaría, que igualmente fueron revistadas por el Caudillo. Allí fué saludado por los Ministros de Hacienda, Trabajo, Obras Públicas, Justicia, Educación Nacional y Agricultura.

En el vestíbulo del edificio recibieron al Generalísimo brazo en alto y a los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! los miembros de la Junta Política, Vicesecretarios, Delegados Nacionales y otras jerarquías.

S. E. subió directamente al despacho del Ministro Secretario donde recibió al Consejo de la RENFE y a una comisión formada por 12 obreros ferroviarios, a quienes acompañaba el Jefe Nacional del Sindicato del Transporte, Marqués de Zayas, que ofreció el homenaje al Jefe del Estado con encendidas palabras de gratitud.

#### DISCURSO DEL SEÑOR ZAYAS

El Jefe del Sindicato Nacional, señor Zayas, habló y dijo: «Cuando un hombre o una colectividad sienten una noble y legítima aspiración, si al poner en

ejecución los medios de conseguirla encuentra el camino sin obstáculos en que las demás voluntades se muestran propicias a la ayuda y la prometen y la llevan a cabo, al conseguir la satisfacción de aquel deseo no experimentan ni remotamente la profunda satisfacción que se da cuando en el camino erizado de dificultades surge quien levanta el brazo armado de la justicia y rompen los valladares que cerraban la ruta.

Entonces, al lograr el triunfo es posible que a la satisfacción se una al más hermoso de los sentimientos humanos: la gratitud.

Añade que en los ferrocarriles y en ellos una porción de abnegados españoles en tarea siempre dura y en muchas ocasiones heroica, hacían posible que cada día las alegrías y los dolores humanos y cargamentos de frutos de la riqueza nacional y del trabajo llegasen a su destino. A cambio de ello esos españoles no pedían más que una cosa: justicia; justicia; justicia que pusiera en armonía sus condiciones de vida individual y familiar con rudeza y delicadeza de su trabajo. A ellos llegaron mil veces las voces de los falaces, de los que que les prometían para utilizar su ilusionada esperanza como mercancía electoral o como carne de cañón para las barricadas, tras las que poder aunar el tinglado de la anti-España. Una y otra vez se les engañó vilmente.

Sólo cuando vuestra voz, Señor, puso en pie sobre las bayonetas y la justicia para todos los españoles los ferroviarios comprendieron que la hora de la justicia llegaba para ellos, que han aprendido en la lección que cada día da al mundo de como se gobierna a un pueblo, que era bajo vuestro caudillaje cuando su sed de justicia podía ser saciada.

Ya está su deseo cumplido y porque así es, vengo, en nombre de todos ellos, a decirlos, Señor, que sus inteligencias y sus músculos están a vuestro servicio, que es el de España, para cada día poner el alma entera en su trabajo y cada noche en sus labios y su corazón una oración en que se pida a Dios sus bendiciones para vuestra persona y el Estado Nacionalindicalista. Su gozo será cumplido si atendéis su petición que os transmito de otorgar el favor de vuestra presencia, que esperan.

#### OVACIONES ENTUSIASTAS AL CAUDILLO

Después de contestar el Generalísimo al parlamento del camarada Zayas, se asomó al balcón central de la Secretaría General del Movimiento acompañado del Gobierno. El público le tributó una delirante ovación que se prolongó durante varios minutos, agitando al mismo tiempo las banderas y cartelones de saludo que portaban los ferroviarios, así como las boinas de los muchachos del Frente de Juventudes.

Hecho el silencio, se interpretó el Himno Nacional y se cantó el «Cara a Sol», dando el Caudillo los gritos de ritual.

A las dos de la tarde abandonaba S. E. el edificio, siendo despedido con los mismos honores que a su llegada y en medio de delirantes vítores y aclamaciones y gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

EFE



# El Caudillo clausuró el III Consejo Sindical Industrial

(Viene de la 1.ª página)

de las Cortes, los Ministros de la Gobernación, Ejército, Aire, Justicia, Agricultura, Educación Nacional y Trabajo.

En el frente se situaron los miembros de la Junta Política, la Mesa de la Cámara, Subsecretarios y Directores Generales.

Los escaños y tribunas estaban ocupados por los Jefes de los Sindicatos Nacionales, Delegados Sindicales y camaradas que han asistido al III Consejo Sindical.

## ENTREGA DE LAS CONCLUSIONES DEL CONSEJO

El Caudillo abrió la sesión y concedió el uso de la palabra al Vicesecretario de Obras Sociales, quien dijo que le correspondía en esta sesión solemne elevar a S. E. el Jefe del Estado las conclusiones definitivas de este III Consejo Sindical Industrial.

Después le entregó las conclusiones en un libro magníficamente encuadrado.

El Vicesecretario de Obras Sociales dió lectura a la relación de los componentes del Consejo Económico, Sindical y S. E. el Jefe del Estado dijo: "Queda constituido el Consejo Económico Sindical".

Por último el Caudillo se levantó a hablar para pronunciar su discurso de clausura del III Consejo Sindical Industrial.

El largo discurso del Jefe del Estado fué interrumpido frecuentemente por el auditorio que le vitoreó y apaudió entusiastamente.

## ACLAMACIONES AL CAUDILLO

Al llegar al final de la disertación, las afirmaciones de que sólo debemos pensar en España y que España será lo que quiera ser, como igualmente al asegurar que "lo que somos y hemos de ser sólo a los españoles nos incumbe" todos los concurrentes puestos en pie ovacionaron durante largo rato al Caudillo, que emocionado visiblemente, agradecía los aplausos.

También fué objeto de una cálida ovación la afirmación que hizo al decir que si habían ganado la guerra para combatir a la horda, "¿de que no seríamos capaces ahora para defender nuestra soberanía y nuestras libertades?". El grito de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! se oyó durante bastante tiempo en el salón del Consejo Nacional.

El Caudillo terminó su discurso diciendo: "Queda clausurado el III Consejo Sindical de Falange Española Tradicionalista y de las JONS", y de nuevo fué vitoreado entusiastamente.

## FINAL DEL ACTO

Acto seguido se cantó "Cara al Sol", puestos todos de pie en medio del mayor entusiasmo.

El Caudillo dió los gritos de rigor que fueron contestados fervorosamente y acto seguido abandonó el salón entre las aclamaciones del Consejo, autoridades y jerarquías.

El Caudillo descansó unos minutos en las dependencias del Palacio del Consejo Nacional e inmediatamente después se dirigió a su automóvil para trasladarse a su residencia.

La banda de música interpretó el Himno Nacional y el numerosísimo público congregado en los alrededores le vitoreó al partir el automóvil.

La compañía de infantería que le había rendido honores y la Centuria de honor desfilaron a continuación ante los miembros del Gobierno, autoridades y jerarquías.

El discurso pronunciado por el Caudillo esta tarde ante el Consejo Sindical duró exactamente 32 minutos.

## Actividad de patrullas en el frente de Italia

### PARTE ALIADO

"Actividad patrullera en muchos puntos del frente italiano.

El comunicado da cuenta de numerosas operaciones aéreas contra objetivos enemigos, comunicaciones depósitos de abastecimientos del norte de Italia, valle del Po, sector de Treviso y la navegación en el golfo de Venecia y en los puertos yugoeslavos.

Destruyóse 1 avión y no han regresado 10 aliados, efectuándose más de mil vuelos.— Efe.

## Prosigue con rapidez el avance norteamericano en la isla de Luzón

### Las fuerzas de Mac Arthur se encuentran a mitad de camino de Manila

### Han conquistado el pueblo de Capas y han llegado a la bahía de Dasol

Lingayen. — El avance sobre la zona central de Luzón prosigue con gran rapidez. Solamente se tropieza con las malas condiciones de las carreteras y medios de comunicación.

Las formaciones que entraron en Tarlac, han prosigue su avance hacia el Sur, en dirección al aeródromo de Clark, situado a 35 kms. de la ciudad.

Las fuerzas avanzadas norteamericanas se encuentran a mitad de camino entre Lingayen y Manila.

### LOS JAPONESES DAN CUENTA DE HABERSE ENTABLADO UNA ENCARNIZADA BATALLA

Tokio. — Dos semanas después del desembarco de las fuerzas norteamericanas en Luzón se ha entablado una encarnizada batalla con el grueso de las fuerzas japonesas que se encuentran preparadas para la lucha decisiva.

Tres divisiones desembarcadas han iniciado una ofensiva en los sectores de Rosario y Bidili.

Los japoneses rechazaron el ataque.

## Delegación Nacional de Prensa

### Se establece un premio mensual de caricaturas políticas

Madrid. — De acuerdo con la orden de la Delegación Nacional de Prensa, de la Vicesecretaría de Educación Popular, de 10 de Enero de 1945, estableciendo como estímulo para los dibujantes españoles un premio mensual de caricaturas políticas, cuyo tema es la defensa de España contra sus enemigos, y cuya cuantía es de 500 pesetas, se ha acordado con esta fecha que el concurso correspondiente al mes de Febrero se desarrolle con arreglo a las siguientes bases:

Primera. — Las caricaturas políticas presentadas durante el mes de Enero han de ser inéditas.

Segunda. — Podrán concurrir a él todos los caricaturistas españoles presentando un solo trabajo, que deberá ir firmado con el nombre del concursante o con seudónimo. El trabajo premiado será publicado en toda la prensa española.

Tercera. — Las caricaturas políticas presentadas a concurso serán dibujadas en tinta china y enviadas a la Delegación Nacional de Prensa (Sección de Asuntos Generales) consignando el nombre y domicilio del autor, en un plazo que expirará a las 24 horas del día 5 de Marzo próximo.

Cuarta. — No se devolverán los originales presentados a concurso ni se sostendrá más correspondencia sobre ellos que la referente al acuse de recibo.

CIFRA



# De la isla

## De Manacor

## De Muro

### La fiesta de San Antonio.—Actividades de la Acción Católica. Municipales.—Teatrales.—Fiesta escolar

La fiesta patronal de S. Antonio Abad ha revestido la solemnidad tradicional. La novena en honor del Santo se ha visto muy concurrida de fieles todos los días. Predicó los sermones el Rdo. señor don José Font y Arbós, Notario eclesiástico y abogado. En la vigilia del Santo se cantaron solemnes Completas. Rezadas éstas salió la tradicional cabalgata con vistosa y adornada carroza con el Santo y los "demonios", rodeada de jóvenes labradores montados en sendas mulas, recorriendo las calles de la ciudad, yendo a saludar al Rdo. señor Económico, al señor Alcalde y los Mayordomos de la Cofradía. Luego los "demonios" con el "santo" recorrieron calles y plazas, cafés y bares bailando sus típicas danzas, y postulando para la Cofradía.

El día de S. Antonio se cantó solemne Oficio predicando las glorias del Santo don José Font y Arbós, llenándose el templo de fieles, cantándose la típica tonadilla de los gozos del Santo, tan popular en nuestra ciudad.

Por la tarde, a las dos, tuvo lugar la bendición de caballerías y, con ella, la típica carrera y desfile de carros adornados. Fué presidida por nuestras primeras autoridades municipales y eclesiásticas. Constituyó un alarde de presentación. Desfilaron hermosos ejemplares de caballos, carrozas adornadas y cabrioles.

El desfile duró buen rato y fué presenciado por muchísima gente. Los típicos "demonios" continuaron sus bailes, alegrando a grandes y a chicos.

Terminadas las "benedices" se celebró en el hipódromo una carrera de competición entre varios caballos, disputándose en cada una de ellas una valiosa Copa. La primera la ganó la yegua "Stela II" de Cristóbal Mora; la segunda "Hispania"; la tercera, la más hermosa y fuerte, fué ganada por "Homer", y la cuarta, muy reñida, la obtuvo "Flor de Serpolet". El numeroso público que llenó el hipódromo salió complacido de la reunión.

### Actividades de A. C.

Se ha celebrado una semana de Ejercicios Espirituales exclusivamente para los Hombres de Acción Católica. Tuvieron lugar, del lunes 7, por la noche al domingo 14, por la mañana, en que terminaron con la Comunión y bendición papal. Las pláticas estuvieron a cargo del Rdo. don José Font. La asistencia muy numerosa. Los actos se celebraron en el Oratorio del Centro Eucarístico. Es de esperar que los frutos sean abundantes.

Este año se propone dar gran realce a la celebración de la devoción de los Siete Domingos de San José, con motivo de la campaña por la reorganización de la familia. Los actos es probable sean de las cuatro Ramas en conjunto.

### Municipales

Terminado el primer periodo de instrucción del expediente para la cesión de terrenos para el Cuartel se ha acordado proseguir los trámites reglamentarios para llegar a su ejecución. Es de esperar que sea un hecho.

### Acto sindical

En la Delegación Sindical de Muro tuvo lugar el sábado domingo, la constitución de la Cooperativa Industrial de la Construcción de aquella isla, compuesta por todos elementos del Ramo de alfarería.

Con las Autoridades locales presidió el acto el Jefe Provincial de la Obra Sindical de Cooperación de Baleares, quien dió la palabra a los numerosos asistentes destacando la importancia de la decisión ellos adoptada, y que tantos beneficios ha de reportarles no sólo desde el punto de vista económico, sino también en el aspecto social y asistencial; y que blemas estos últimos, que dependen de nuestros gobernantes, cuya solución van encaminando sus gran número de disposiciones, siendo una de ellas la de Cooperación de 2 de Enero de 1942 y su Reglamento de 10 de Noviembre de 1943 para aplicación de aquella.

Hizo notar la orientación la vigente Ley, en la que se ha desechado el criterio de ciudades cooperativas presenciales, en pugna con principios de la Organización.

Acto seguido dió los detalles de los artículos del Reglamento comentando ampliamente los Estatutos Sociales cuya aprobación se recaba y aclarando diversos conceptos, respuestas distintas a preguntas formuladas.

A continuación, dirigió la palabra a los reunidos el delegado de Sindicatos de la isla, quien felicitó a todos los componentes de la nueva Cooperativa, por su entusiasmo y voluntad llevada a cabo en los trabajos preliminares necesarios para constitución de la misma, y acordados con todo esmero y actividad, ofreciéndose en nombre de la Organización Sindical y de la Delegación Provincial de Sindicatos (cuya representación ostenta) para ayudarles orientarles en todo aquello que técnicamente consideren necesario.

—La Comisión de Cultura que preocupándose de los problemas escolares, procuran mejorar sus servicios. Actualmente tiene en estudio la manera de dotar a las Escuelas de la suficiente calefacción.

Sigue con ritmo creciente arreglo de las calles. Pronto comenzará el replanteo del arbolado que falta en algunas ellas.

### Teatrales

Grandioso éxito obtuvo actuación de la Compañía de Ricardo Mayral en el "Variaciones", viéndose muy concurridas las representaciones. Había verdadero interés para el baritono mallorquin señor Bosch.

### Fiesta escolar

El próximo domingo tendrá lugar la fiesta del Colegio Municipal de segunda enseñanza "Ramón Llull", que todos los años celebra conjuntamente con la Tercera Orden Franciscana honrando al Beato Ramón Llull. Habrá Oficio solemne y juego en el patio del Colegio, juegos y competiciones de los escolares, terminándose con alegre comida de camaradería entre alumnos y ex alumnos del mismo.

### EL PUEBLO DE CAPAS Y LA BAHIA DE DASOL CONQUISTADAS POR LOS ALIADOS

Cuartel general de Mac Arthur en las Filipinas.

Los norteamericanos han conquistado el pueblo de Capas, en la isla de Luzón, situado a 18 kms. al sur de Tarlac.

Los norteamericanos han llegado a la bahía de Dasol, en el flanco derecho, y en el izquierdo conquistaron Cuyapao y Anao.

EFE

### PAGO BIEN

objetos de oro y plata y papeles de empeño. — C. Vidrietas, 27 entlo., de 10 a 1 y de 4 a 8.

### Dr. J. ROMAGUERA

ENFERMEDADES DE LA INFANCIA — RAYOS X Consultas de 10 a 1 y horas convenidas Pl. S. Francisco, 1 bis. Tel. 31-30



# DEPORTIVAS

# Cines

## Gran Constancia-Zaragoza para la reanudación de la Liga

### Mallorca va a librar difícil pelea en Balaidos

La reanudación de la competición liguera. Para nuestros socios, la jornada del próximo domingo se cifra en estos datos:

Constancia — Zaragoza  
 Mallorca — Mallorca  
 At. Baleares — Mallorca

El choque trascendente es el que librará los blanquiazules, cuyo resultado no puede afectar al balance que, para orquines y reusenses, va a dar su actuación — ya a riesgo de perder — en la Tercera división. En cambio, los partidos que andarán comprometidos; los inguenses y decanos son de importancia ya que muchos reusenses y mallorquines necesitan puntuar a toda costa.

gueses. ¿Logrará el Mallorca la revancha? Gran hazaña sería conseguirlo. Y ojalá la fuera.

La Liga vuelve con todo su interés y toda su emoción únicos.

Esta noche saldrá para Vigo el equipo del Mallorca, que en Balaidos formará así:

Ramallets; Oliver, Mesquida; Grech, Modol, Rancel; Pocovi, Turró, Albella, Felipe, Primo.

Marchan también Mateu y Sureda.

Recibimos de Zaragoza un telegrama anunciando que hoy salen para Palma los jugadores que el domingo han de actuar en Es Cos.

### RADIO BORNE

Figuran en la expedición Orencio, Calvo, Fernández Pérez, Sánchez, Víctor, Mariano, Castillo, Zamorita, Sagrado y Soladrero.

## Abad, Vidal y Peña llegaron esta mañana

### Un trofeo para el combate Estelrich-Abad II

Esta mañana han llegado en el correo de Barcelona, los notables pugiles Abad II, Vidal y Peña, que mañana, en la interesante velada que debe celebrarse en El Balear, serán duros y difíciles adversarios de Estelrich, Mahón y Cucurell, respectivamente.

Todo el programa — pero estos combates, especialmente — han despertado extraordinario interés.

Para el combate Estelrich-Abad II, el industrial don Mateo Vidal ha ofrecido un valioso trofeo para el vencedor.

## Snipes mallorquines a la regata de Málaga

### Se celebrará a final de mes

El pasado sábado llegó a Palma el buque especial portador de los snipes de las flotas de Valencia y Barcelona y dotaciones respectivas, para recoger las de Mallorca que tienen que participar en la regata nacional que se celebrará los días 26, 27, 28 y 29 en Málaga: abandonó nuestro puerto en el día de ayer, después de embarcar los snipes y tripulantes que tienen que representarnos en tan interesante competición náutica.

Por la flota n.º 19, del "R. C. de Regatas" salió don Miguel Estrades con su "Stella Polaris"; don Francisco Moya con su "Visnú", y don Guillermo Porcel con su "Epius".

En representación de la flota n.º 21, de la Comandancia General de la Base Naval de Baleares marchó don Maximiano Garcés de los Fayos con su "Virgen del Carmen", don Antonio Pérez para patronear al "Wega" y don Gabriel Mas que patroneará al "Sirio".

La flota n.º 27, de la Base de Hidros de Pollensa, estará representada por "Loreto IV" de don Celestino Ramos y el "Loreto V" de don G. Mas.

A la expedición se le añadida de Ibiza, que también concurrirán a la regata.

### Noticiero núm. 108 A.

Suiza. Un reportaje retrospectivo. Los elefantes de un circo alemán se bañan en el lago de Zurich.

Industria. Fabricación de seda artificial en Torrelavega.

Nueva York. El Cuerpo de Bomberos realiza prácticas de salvamento.

Instrucción militar. La Juventud Hitleriana se adiestra en el manejo de las lanchas de asalto.

Ganadería. Suelta y traslado de 500 reses bravas. Desde Colmenar a las marismas del Guadalquivir.

París. La Policía militar americana en la capital de Francia.

Reportajes de guerra. Abastecimiento de las tropas aliadas en Birmania, transportes fluviales en la frontera de Casam.

La lucha en el frente germano soviético desde las líneas alemanas.

Novedades de la aviación aliada. Un aparato gigante de transporte El bote aerotransportado.

### CARTELETA

Actualidades. — Desde las 3:30: "Ella y su secretario" y complementos.

Astoria. — Desde las 4: "Perfidia" y complementos.

Avenida. — Desde las 3:30: "Perfidia" y complementos.

Balear. — Desde las 3:30: "Hace un millón de años" y complementos.

Born. — Desde las 3:45: "Esmeralda la zingara" y complementos.

Hispania. — Desde las 6: "Espejismo de amor" y "Renace la ilusión".

Lirico. — Compañía de Grandes Espectáculos Rambal. — A las 5:30 tarde y 10 noche: "El prisionero de Zenda".

Metropol. — Desde las 3:30: "La viuda alegre" y complementos.

Moderno. — Desde las 3:30: "Luna de Birmania" y complementos.

Principal. — Desde las 3:30: "El rey de las finanzas" y complementos.

Protectora. — Desde las 3:15: "Las aventuras de Marco Polo" y complementos.

Rialto. — Desde las 3:30: "Luna de Birmania" y complementos.

## Hoy se estrena "El rey de las finanzas" por Miguel Ligeró

En el Teatro Principal se estrenará hoy la esperada película "El rey de las finanzas", interpretada por Miguel Ligeró, el más popular y admirado de nuestros actores cinematográficos, quien en esta cinta, vive una serie de insospechadas y divertidas aventuras al dar vida al personaje central de la película. A través de las más hilarantes escenas, salva las difícilísimas situaciones en que progresivamente se ve envuelto, y logra triunfar del enemigo creado por un grupo de financieros divertidos.

Miguel Ligeró, ajejado durante algún tiempo de la pantalla, vuelve a ella con su más divertida y graciosa creación, acompañado de Mercedes Vecino y dirigidos por el realizador Ramón Torrado.

### Noticiero núm. 108 B.

Chicago. La mujer y las nuevas modas de guerra. Industria. Un motor aerodinámico en Estados Unidos.

Vida deportiva. Fiesta gimnástica en Salzburgo.

Campeonato de tennis en Australia.

Artesanía. Una escuela de talla en la ciudad alemana de Pirna.

Prensa del Movimiento. Un reportaje en la redacción y talleres de la Estafeta literaria.

Frentes de guerra. El Puerto de Amberes abierto a la navegación aliada. Nuevos medios de combate de la marina alemana. Con las fuerzas del Reich en el frente occidental. Victorias norteamericanas en la isla de Leyte. La lucha en Filipinas.

Madrid. El Ministro Secretario General del Movimiento inaugura el III Consejo Sindical.

## Imágenes núm. 4. -- Nieve

Mientras emprenden su vuelo los pájaros emigrantes y se trasladan los rebaños. La nieve cae sobre los campos de Europa. Un tema literario y poético.

En el frente de batalla. Reportaje en las líneas aliadas del frente occidental.

Canadá bajo la ventisca. Arajos gigantes sobre el hielo y máquinas quitanieves.

En el parque zoológico. Los animales que huyen del frío y los que recuerdan las latitudes polares.

Madrid bajo la nieve. Calles, parques y jardines. El Carnaval de las estatuas. Hacia la Sierra del Guadarrama. En las cumbres y en las laderas.

Desde la Sierra de Metama a la Estación de Arañones. Esquís y trineos.

Ejercicios militares de alta montaña de las tropas argentinas. Entrenamientos sobre la nieve.

Unas horas en Sierra Nevada. El Albergue del "Capitán Fernández". Sobre las cumbres de la Penibética.

### ¡¡NO TIENEN RIVAL!! los vinos y licores de la BODEGA MALLORCA: Pl. Cuadrado

Concursos internacionales. En la pista de Bear Mountain. Con los más famosos campeones

Trineos con volante. En Suiza y a 1.800 metros sobre el nivel del mar.

Vacaciones marineras. Equipos británicos y americanos practican sus juegos deportivos de invierno.

Patinaje sobre hielo. Una gran exhibición en el Earl's Courts de Londres. Regatas de balandros.

Lea Vd. todos los días CORREO DE MALLORCA

**BOXEO ASALTOS ALEAR**  
**Estelrich - Abad II**  
 JUEVES, 25

**BORN - JUEVES**  
**GRAN GALA FEMENINA**  
 LA HISTORIA DE AMOR MAS DIVERTIDA DEL AÑO

**Estrenamiento: TUVA**  
 DAVID NIVEN  
 T. S. GARNER

TODA UNA CONSTELACION DE ESTRELLAS  
 Loretta Young == David Niven  
 Billie Burke == C. Aubrey Smith  
 Zazu Pitts == Hugh Herbert  
 Un film UNITED ARTISTS

**TEATRO PRINCIPAL**  
**HOY--DESDE LAS 3'30**

**MIGUEL LIGERO**  
 MERCEDES VECINO  
 BLANQUITA POZAS  
 CESAR NUEDA  
 MANUEL ARBO  
**El Rey DE LAS FINANZAS**  
 DIRECCION: RAMON TORRADO  
 DISTRIBUCION CHAMARTIN

Las más divertidas aventuras cinematográficas vividas por el gran actor  
**MIGUEL LIGERO**  
**TOLERADA PARA MENORES**  
**MIERCOLES 31**  
 Primera Jornada de la emocionante producción cinematográfica  
**EN LA SELVA DEL TERROR**



COMENTARIOS

## Las epístolas paulinas a Timoteo

En el martirologio romano se consigna hoy la memoria del discípulo predilecto de San Pablo, Timoteo, a quien el Apóstol llama su amado hijo y fiel en el Señor.

San Pablo efectivamente habíale convertido a la fe cristiana junto con su madre Eunice y su abuela Loide. Llegado a la mayor edad, se le ve casi constantemente al lado del Apóstol, a quien sirve de secretario en la redacción de no pocas de sus cartas. Su carrera apostólica se conjunde, en general, con la de su maestro, pues trabaja con él en la fundación de las principales iglesias — Filipos, Tesalónica, Corinto, Efeso —.

Durante el periodo que siguió al primer cautiverio, Timoteo acompañó a Pablo a la última de las ciudades citadas, el cuidado de cuya iglesia confió el Apóstol. Pero no era fácil la tarea de Timoteo, sobre todo dado su carácter tímido. Al emprender su Maestro el viaje hacia Macedonia, llevaba el discípulo afluído. Para consolarle y alentarle escribió Pablo la primera epístola, que es a la vez la primera de las llamadas pastorales.

Se ha dicho que el estilo de estas cartas ya no es tan vivo, enérgico y conciso como antes; se nota ya la ancianidad del Apóstol; pero se reconoce sin dificultad su voz y su sello espiritual. "El San Pablo de las cartas de la prisión — ha escrito Holzner — por efecto de su soledad contemplativa es más el gran teólogo y místico que medita sobre las disposiciones salvadoras de Dios, mientras aquí se muestra el práctico pastor de almas".

En efecto en su primera carta a Timoteo adoctrina a éste en las obligaciones del episcopado; enséñale, ante todo, cómo debe instruir al pueblo y combatir las malas doctrinas y ahinca la idea de que la redención del mal sólo se consigue mediante la gracia de Cristo. Le da luego instrucciones acerca de la organización del culto divino; se ha de rogar por todos los hombres, por los reyes y por todas las autoridades, pues Dios quiere la salud de todos y Cristo ha muerto por todos. Los hombres deben acudir a la oración con manos puras y corazón tierno; las mujeres, acicaladas de virtudes y no con atavíos superfluos. La elección de prelados y de ministros es negocio de mucho tiento y circunspección, por eso el Apóstol expone las cualidades que deben adornar a los prelados. Frente a los herejes que con pedregos y ascetismo falsos andan sembrando la confusión, debe Timoteo pagar la sana piedad "útil para todo" con la doctrina y el ejemplo. Y acala con una serie de instrucciones acerca del modo de haberse con las diversas clases de personas.

La segunda carta a Timoteo escribióla el Apóstol hacia fines de su segunda prisión en Roma, cuando vio que se le acercaba la hora del desenlace. Es más personal e íntima que la primera y puede considerarse como el testamento de Pablo. En ella se perciben mejor el tono, las maneras, los sentimientos del gran Apóstol; su profundo afecto hacia sus compañeros de apostolado, su ternura paternal para con Timoteo, su delicada sensibilidad.

Pablo se siente solo y debilitado, por más que no apocada; ha concluido su carrera, ha guardado la fe, ha combatido con honor. Aquellos sus últimos consejos llevan un sello de acuciar inefable, sobre todo al llamar junto a sí a Timoteo, cuyos ojos no le habían de ver ya más en la tierra. C.

# Más de 30.000 productores ferroviarios rindieron homenaje de gratitud al Caudillo

## El acto se celebró en la estación de Atocha y luego se trasladaron todos a la Secretaría General del Movimiento a donde llegó poco después el Jefe del Estado con el Ministro Secretario General

### Ofreció el homenaje al Caudillo el Jefe del Sindicato Nacional de Transportes. El Jefe del Estado contestó expresando su satisfacción por recibir la adhesión de miles de ferroviarios españoles.

Madrid, 23.—En los talleres de ferretería que la RENFE tiene en la estación de Atocha, se ha celebrado esta mañana un acto nacional sindicalista como homenaje y gratitud al Caudillo por la promulgación del estatuto de personal.

Más de 30.000 productores ferroviarios se congregaron en las naves de montaje de locomotoras engalanadas con profusión de banderas y gallardetes con los colores nacionales y del Movimiento. La Orquesta Nacional de Educación y Descanso dio un concierto antes de la celebración del acto, al que asistían 5 agentes ferroviarios de cada provincia que han venido a sumarse al acto.

En una de las naves se había instalado una tribuna engalanada con reposteros y banderas.

Ocuparon la presidencia el Delegado Nacional de Sindicatos Fermín Sanz Orrio, Director General de Ferrocarriles, Director General de Transportes Militares, Presidente del Consejo de Administración de la RENFE y Jefe Nacional del Sindicato de Transportes, camarada Zayas.

El acto comenzó con unas palabras de un productor ferroviario, que dijo que quería expresar en nombre de la gran familia ferroviaria su gratitud al Caudillo por el estatuto recientemente aprobado y que exhortaba a todo, a continuar trabajando por la España Una, Grande y Libre que el Caudillo desea.

Terminó con los gritos de: ¡Arriba España! ¡Viva Franco! clamorosamente contestado por todos los reunidos.

A continuación hizo uso de la palabra el Procurador en Cortes y Jefe de la Sección Social del Sindicato Provincial de Barcelona camarada García Riber, quien hizo un elogio encendido del Caudillo, que prometió, cumple y hace cumplir la Revolución Nacional Sindicalista.

Afirma: «A los ferroviarios ya se nos hace justicia; esta justicia que ni con la monarquía ni con la república, ni con la revolución rojo-separatista tuvimos».

Con la puesta en vigor del estatuto, no ha terminado, sino que ha comenzado la Revolución en los ferroviarios. El estatuto es un nuevo orden y una nueva vida, y quiere decir justicia social y que el Nuevo Estado cumple sus promesas, sin tener que recurrir a las huelgas, que sembraban el dolor, las lágrimas y el luto en las familias.

El fin de esta etapa será la Revolución Nacional Sindicalista y con ella, la participación de los obreros en los beneficios de la empresa.

Sus palabras fueron acogidas con grandes aplausos y los gritos de: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Después hablaron el Jefe del Sindicato Nacional de Trabajo, el Director General de la RENFE y el Delegado Nacional de Sindicatos, terminando el acto con el «Cara al Sol» y dando los gritos de ritual el camarada Sanz Orrio.

### DISCURSO DEL DELEGADO NACIONAL DE SINDICATOS

Nosotros no podíamos permanecer silenciosamente ante la injusticia de arrimar la tea de todos los rencores, por eso trabajamos en silencio, sin aplausos, sin apoyo porque nos basta el apoyo de este hombre providencial que rige a España, el invicto Caudillo Franco. Ahora os hablo con el Estatuto en la mano por el que tanto habéis luchado. A generaciones enteras de ferroviarios y a los empresarios os digo que ahora mismo estamos trabajando los Sindicatos cientos de horas; trabajo que repercutirá muy beneficiosamente en la prosperidad de vuestros negocios.

Vosotros comprendéis nuestros esfuerzos y en las recientes elecciones sindicales habéis demostrado vuestro afecto al Régimen. Ahora se han reunido en un lugar del mundo, como se dice ahora, los jefes de todos los sindicatos y a esa reunión vamos a estar ausentes, porque no hemos sido invitados. (Muy bien). Pero, comparados vosotros con los obreros de esos sindicatos y preguntado, los que tenéis ocasión de llegar a la frontera francesa, a los ferroviarios franceses que tal les va. (Risitas). Y preguntado a los obreros italianos lo mismo,

## El Gobierno Bonomi desea estrechar la colaboración con los aliados

Argel, 23.—Las órdenes aprobadas por el Gobierno Bonomi para la incorporación a filas de diez quintas italianas, ha producido una vivísima agitación política, principalmente porque con el llamamiento de estos reemplazos se ha hecho una campaña difamatoria por los partidos que, habiendo dejado de pertenecer a la coalición gubernamental, se ven sorprendidos por la estabilidad del segundo ministerio Bonomi, a que habían augurado un plazo muy corto de vida.

El descontento que la movilización ha producido, se tradujo tiempo atrás por los motines de Sicilia y ante el anuncio de que los contingentes movilizados serán destinados a combatir en Ultramar el descontento parece haber cundido, pues gran parte

## Palabras del Caudillo

Es para mí una satisfacción escuchar las palabras del Jefe del Sindicato de Transportes y recibir esta adhesión en la representación de miles de ferroviarios españoles.

El problema ferroviario español es uno de los muchos que España tenía planteados.

Cuando nosotros nos enfrentamos con el problema ferroviario, como uno de los más importantes y adelantamos de reversión, no lo hicimos para sustraer las empresas a sus legítimos poseedores, sino en reconocimiento de un hecho: que los ferrocarriles eran un servicio público, que los ferrocarriles estaban condenados a morir en sus manos y que había que salvar a toda costa a los ferrocarriles.

En este sentido, el Estado se impuso sacrificios costosos, encontrándose, además, con la angustiosa situación de los que los servían con la que había que encararse para llevarles el Estatuto que, asegurando su presente, garantizase su porvenir.

que nos digan como viven con los paños, las bombas y el hambre.

No tenemos que hacer nada en esa reunión, en la que se olvida el dolor de los productores, mientras en cualquier cómoda ciudad se discuten los problemas. Aprovecharemos ese tiempo que nos va a quedar libre para seguir trabajando y esto es lo que no se borra nunca del corazón de los españoles.

Este futuro, tengo que deciros, está íntimamente ligado a la mejora del ferrocarril. Cuanto mejor le sirváis, cuanto más fuerte sea la economía ferroviaria, más podremos ayudaros, al dejar de ser un problema para la Nación y bastarse con sus ingresos normales.

Yo, pues, os estímulo al trabajo, a que tengáis esta identificación con nuestra economía, que a nosotros nos corresponde el que los ferrocarriles se pongan a la altura de los mejores del mundo y podáis tener el orgullo del servicio. Para ello habéis de manteneros en constante tensión, laborando del modo más perfecto para, de esta manera, arrimando todos el hombro, prestar a la nación un gran servicio.

Nosotros en política representamos la unidad, no somos derechas ni izquierdas: somos españoles que hemos venido a levantar a España, de la que es una pequeña parte el resurgimiento de los ferrocarriles.

¡Arriba España!

Dijo el Caudillo que una guerra contra los enemigos exteriores puede arruinar a una nación y una nación también se puede arruinar por la batalla interior por la justicia social.

Recordar que los dirigentes marxistas que al llegar al poder recomendaban calma y paciencia y que gobernar no es lo mismo que pedir. Ver en cambio la actitud del Caudillo que en ese momento difícil en medio de las circunstancias españolas, ha podido oír también vuestras quejas y está dispuesto a todas las mejoras sociales necesarias para elevar el nivel de vida de los españoles.

### EN LA SECRETARIA GENERAL DEL MOVIMIENTO

Madrid.— Terminado el acto de la estación de Atocha, todos los asistentes al acto se trasladaron a la Secretaría General del Movimiento, a la cual fue el Caudillo, a la una en punto de la tarde.

El Jefe del Estado vestía el uniforme de Jefe Nacional de la Falange e iba acompañado del Ministro Secretario General del Movimiento, camarada José Luis de Arrese.

Fue recibido en la calle de Marqués de Casariera por el capitán General de la 1.ª región General Sañquet, acompañado del cual revisó a las fuerzas que rendían honores.

La inmensa muchedumbre tacionada en la calle de Alca

(De Radio Nacional).

(Continúa en la 5.ª página)